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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Comunidade Aarão Reis 
recebe trator zero da 
Prefeitura de Pirapora

Seis hospitais do 
Norte de Minas entram 
no Projeto OtimizaSUS

SAÚDE 5

REGIONAL 9

Santa Casa recebe incentivo para 
procedimentos cirúrgicos 
cardiovasculares
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A Associação de Resgate da Dignidade Humana 
Providência Divina foi contemplada com verba de 
R$ 200 mil para a execução do projeto ‘Ressigni-
ficar: uma via recíproca para (re)construir o viver 
a vida 2’, com a assinatura o Termo de Fomento 
nº04/2023 pela Secretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social e pelo Conselho Municipal de As-
sistência Social. 

No sábado (3/6), de 8h as 11h, os mu-
nicípios de Felixlândia e em outras três 
cidade da Bahia, Pernambuco e Alagoas 
serão tomados por uma programação 
cultural intensa, que celebra a 10ª edição 
da campanha ‘Eu Viro Carranca para De-
fender o Velho Chico’, uma iniciativa do 
Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco (CBHSF). Cada uma das cidades 
desenvolveu uma programação especial 
para marcar o Dia Nacional em Defesa do 
Velho Chico.

Providência Divina recebe R$ 200 mil para 
execução de projeto Ressignificar

Felixlândia sediará etapa 
do ‘Eu Viro Carranca para 
Defender o Velho Chico’

Duplicação da BR-251 será uma dos 
assuntos do Fórum realizado em Moc

SAÚDE 6
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REGIONAL 12

REGIONAL 4

Montes Claros irá sediar, hoje (29), a partir das 9h, o primeiro Fórum Desen-
volve Sudeste do Ministério da Integração e do Desenvolvimento Regional (MIDR). 
A duplicação da BR-251, retomada das obras da Vila Olímpica de Montes Claros, a 
construção das barragens de Berizal, Congonhas e Jequitaí e retorno do projeto luz 
para todos na zona rural são algumas das demanda que serão discutidas durante 
o fórum. 

A comunidade rural do Paiol, no município 
de Riacho dos Machados, é mais uma localidade 
no Norte de Minas beneficiada pelo Programa 
Água Doce, realizado em parceria pelo Governo 
de Minas, por meio da Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento sustentável 
(Semad) e a União. O sistema irá produzir até 
14 mil litros/dia de água limpa e própria para o 
consumo humano, abastecendo gratuitamente 
cerca de 50 famílias da comunidade.

A Santa Casa de Montes Claros contará com R$ 227.584,19 de incentivo financeiro para os procedimentos cirúrgicos de alta 
complexidade cardiovascular, conforme processo: 202/a2023 – modalidade: inexigibilidade de licitação 040/2023. O recurso 
provém de repasse do Estado e terá vigência até maio de 2024.

Programa Água Doce 
atende comunidade 
rural do Paiol, em 
Riacho dos Machados

O Programa Saúde aos Montes foi lança-
do ontem, em montes claros. Em evento no 
Espaço Sagarana, no bairro Ibituruna. O ob-
jetivo do programa é promover uma cultura 
de vida saudável, impactando positivamen-
te na prevenção e no cuidado das doenças 
crônicas. O programa será realizado em 22 
polos, distribuídos por todas as regiões da 
cidade, que promoverão atividades físicas e 
práticas integrativas/complementares, com 
total acompanhamento dos beneficiados.

Programa Saúde aos 
Montes é lançado em 
Montes Claros

REGIONAL 4
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Governança Corporativa e Compliance: como 
transformar despesas em estratégia de lucro? 

Justiça, censura e projeto de poder

Omissão da sociedade custa caro ao 
povo brasileiro (Parte 2)

Se eu ou você infringirmos a 
lei fazendo o que a lei proíbe, se-
remos punidos porque estaremos 
praticando um crime. Agora, se eu 
ou você tivéssemos sido aponta-
dos para a corte suprema, porque 
quem nos indicou e quem aprovou 
entendiam que tínhamos notório 
saber jurídico, reputação ilibada 
e, principalmente, a confiança de 
quem havia nos indicado, poderí-
amos infringir a Constituição, sem 
sermos punidos, porque não há 
previsão legal para nos impedir de 
praticar esse crime constitucional?

O que temos visto no Brasil, a 
não ser que você tenha se evadido 
totalmente da realidade, é que gen-
te como eu e você, que não temos 
o privilégio indecente de sermos 
amigos do rei, seremos punidos 
mesmo se não tivermos violado lei 
alguma, basta que um dos integran-
tes da tal corte nos considere rele-
vante inimigo do plano de poder 
do PT e seus agregados.

Não importa quem você é. Pode 
ser comediante, dona de casa, blo-
gueira, deputado, ex-presidente, 
aposentado, militar, policial, juiz, 
empresário ou desempregado. O 

que importa é que, se você esti-
ver no lugar certo, na hora certa, 
dizendo o que eles consideram er-
rado, você será caçado, difamado, 
destruído, mesmo se tiver se exila-
do. Se tornará persona-non-grata 
do sistema e será perseguido sem 
trégua.

Isto porque, no Brasil, a realida-
de e a lei deixaram de fazer sentido. 
Quem decide se algo é verdadeiro, 
se um ato qualquer, até o exercício 
corriqueiro de um direito, é crime 
ou não, é um juiz ofendido ou um 
ministro zeloso, na maioria das ve-
zes de acordo com a sua vontade, 
à revelia dos fatos, da Constituição 
e do arcabouço legal, peças funda-
mentais para a vida em sociedade.

Ora, os direitos individuais, a 
ética, os fatos, a Constituição e as 
leis foram para as cucuias.

Os ministros da suprema corte 
e outros tribunais superiores estão 
violando os limites que a Consti-
tuição, leiam-se os representantes 
do povo, estabeleceram para quem 
exercesse os cargos que essas figu-
ras ilustres ocupam. E fazem isso já 
sem “pompa nem circunstância”.

Com canetadas velozes, deci-

dem sobre a vida dos outros como 
se fossem não juízes ou ministros, 
mas divindades. Censuram, cas-
sam, prendem e arrebentam quem 
estiver no caminho da perpetuação 
de um sistema que já conhecemos 
e que segue vigendo em Cuba, na 
Venezuela, na Coreia do Norte e na 
China, como já esteve vigente no 
Chile de Allende, na União Soviéti-
ca, na Albânia, Alemanha Oriental, 
Iugoslávia, Vietnã, Camboja e em 
outros países cujas populações fo-
ram obrigadas a escolher entre a 
morte ou viver sob o comunismo, 
forma mais extremada desta espé-
cie de religião, que mistura mística 
e secularismo, que é o socialismo, 
ideologia coletivista na ética e esta-
tista na política.

O Congresso, o Ministério Pú-
blico, o Judiciário, nas suas pri-
meiras instâncias, a Polícia Fede-
ral, existem, mas já não são mais 
funcionais. Estão subjugadas pela 
caneta veloz que risca, rasura, rees-
creve e toma qualquer decisão que 
lhe pareça desejável, ordenando, 
a quem for demandado, uma mis-
são que deve ser cumprida à risca. 
Como tantos se deixam levar pelos 
caminhos da servidão, da opressão 

e da morte por alguns senhores e 
algumas senhoras, cuja arma é uma 
caneta?

Ora, o Partido Nacional Socia-
lista dos Trabalhadores Alemães, 
mandava e desmandava sob a pro-
teção da lei, dos tribunais, da pró-
pria sociedade orgulhosa do Tercei-
ro Reich. Mas ninguém obedeceria 
aquele bando de insensatos se não 
houvesse uma polícia especial que 
obedecesse cegamente os mandan-
tes, como a SS.

O Partido Nazista controlava 
com mão de ferro todas as instân-
cias do poder e ainda se valia da 
aceitação popular, porque o espí-
rito germânico propagava como 
virtudes cívicas: a obediência à au-
toridade, a servidão ao estado e o 
dever com a pátria.

No comunismo, sistema social 
idealizado por Karl Marx, tudo per-
tence ao estado, dos bens de pro-
dução até o resultado do trabalho 
laboral. Entre os bens de produ-
ção, devemos incluir a vida, o tem-
po e o esforço dos seres humanos, 
tratados como peça descartável do 
grande mecanismo chamado esta-
do que tem como senhor um ser 
tão inexistente quanto abstrato que 

é a sociedade. É por ser assim, que 
esta pseudo entidade precisa se 
materializar na forma de um líder, 
invariavelmente demagogo, popu-
lista e sanguinário.

No sistema social que vivemos 
no Brasil, o estado pretende ser 
mais eficiente. Controla o que é 
estratégico, seja lá o que isso sig-
nifica, e as cadeias produtivas que 
existem para justificar a espoliação 
real de uns, para suposto benefí-
cio de outros. Aquilo que o estado 
abre mão de produzir, é concedido 
à iniciativa privada que terá o privi-
légio de criar valor, desde que obe-
deça regras minuciosas e entregue 
na forma de impostos o quantum 
que lhe será espoliado pelo fisco.

Temos é um partido nacional, 
socialista, que se chama Partido 
dos Trabalhadores e que aprecia 
regimes de partido único e gover-
nos totalitários.

Os homens que dão suporte 
e atendem as vontades do líder 
máximo, este que a caneta veloz 
livrou da cadeia por milagre, pos-
suem a sua polícia própria que 
cumpre ordens ilegais, imorais e 
antidemocráticas, no sentido de 
que ofendem a cidadania, a ordem 

jurídica, a vontade do parlamento, 
a privacidade dos cidadãos e seus 
direitos elementares, e tudo o que 
faz com que uma sociedade se tor-
ne civilizada.

Muitos tinham a esperança de 
ver as Forças Armadas interrompe-
rem essa marcha funesta em dire-
ção ao lulopetismo e ao socialismo 
bolivariano. Recentemente, fica-
mos sabendo de fonte segura que 
muitos dos defensores da pátria 
amada fazem parte deste arranjo 
urdido nos bastidores da política 
nos últimos anos.

Quando você se perguntar 
quem vigia os guardiões da repú-
blica, da Constituição, dos direitos 
individuais, no caso de estes resol-
verem dar um golpe, ou seja, ras-
garem a Constituição e passarem 
a mandar sem limites na vida dos 
cidadãos, lembre-se de que não há 
saída senão as que passam por ter-
ra, por mar, por ar.

Não estou prevendo o futuro. 
Estou trazendo para o presente 
a história da humanidade. Estou 
exagerando? Pode ser. Mas os fatos 
estão mais a favor do que eu vejo 
do que daqueles que teimam em se 
evadir.

Não há mais tempo a perder. 
O Brasil precisa de menos pro-
messas e mais verdades e reali-
zações. É necessário que o povo 
seja definitivamente enxergado 
como prioridade dos governos. 
Materializar isso significa reduzir 
privilégios para a elite dominante 
do poder e eliminar a impunida-
de, começando pela restituição da 
prisão em segunda instância e por 
tornar imprescritíveis os crimes 
praticados contra a administração 
pública, medidas fundamentais 
na busca pelo restabelecimento 
nacional da moralidade.

A jornada para tornar o Brasil 

uma nação de fato socialmente 
justa passa também pelo reconhe-
cimento de que o país vive uma 
tragédia em três atos e o direcio-
namento de ações efetivas para 
sua eliminação. O primeiro dos 
três atos dessa tragédia é o volu-
me de gastos com o funcionalis-
mo, que precisa ser reduzido dos 
atuais 13,04% do PIB para 10 ou 
11%, o que resultaria em econo-
mia de R$ 202 a R$ 301 bilhões/
ano.

O segundo ato a ser atacado 
são os gastos tributários, reduzin-
do-os de 4,3% do PIB para, no má-
ximo, 1,8%, gerando economia de 

R$ 284 bilhões/ano. E, o terceiro, 
o combate efetivo à corrupção en-
dêmica que alimenta a crise moral 
do país e tem custo estimado de 
incríveis 2,3% do PIB. A redução 
de 1 ponto percentual disso sig-
nificaria mais R$ 129 bilhões/ano 
nos cofres públicos. No total, en-
tão, economia anual da ordem de 
R$ 579 bilhões.

Somente a reforma tributária 
não basta. Além disso, o governo 
acaba de publicar Medida Provi-
sória no 1.171, em pleno domin-
go 30.04, taxando as aplicações 
financeiras no exterior. Essa MP 
é uma mostra de que o governo 

federal não está priorizando a re-
forma tributária – que somente vi-
goraria a partir de 2024 -, ou não 
acredita na sua aprovação, reve-
lando-se mais preocupado fatiar 
a reforma tributária e garantir o 
aumento a arrecadação, indepen-
dente de aprovação de reforma.

A questão crucial é que o ajus-
te da receita será inócuo se não 
vier acompanhado do controle 
de custos. É inconcebível que se 
queira fazer ajuste fiscal somente 
com aumento de receitas quan-
do o nosso problema reside no 
tamanho da máquina pública, 
sua ineficiência e desperdícios, é 

imprescindível o anuncio e im-
plantação de um programa de re-
dução de custos. O cenário nacio-
nal somente melhorará se o país 
retomar o desenvolvimento e se 
o aumento das receitas públicas 
advindo do crescimento do PIB 
for acompanhado de investimen-
tos em infraestrutura, sobretudo 
nas regiões menos desenvolvidas. 
O Brasil não pode mais ignorar os 
desequilíbrios regionais e sociais se 
efetivamente quiser ter cidadãos de 
classe única, ao contrário do que se 
vê hoje, com brasileiros diferencia-
dos de classes diferenciadas em ra-
zão da sua região de nascimento, da 

cor da pele, de sua crença, de seu 
gênero ou do valor da remuneração 
de seu trabalho. 

Para isso, entretanto, é necessá-
rio um grande concerto nacional. É 
essencial a mobilização da socieda-
de civil que, talvez tão preocupada 
com a própria sobrevivência não 
se organiza adequadamente para 
exigir o que lhe é de direito. Já está 
claro que o voto de quatro em qua-
tro anos não tem sido suficiente. 
Sempre é bom lembrar do que ad-
vertiu Padre Vieira (1608-1697) em 
um de seus históricos sermões: “a 
omissão é um pecado que se faz 
não fazendo”.

Alcançar o sucesso no mundo 
corporativo é o sonho de vários em-
preendedores espalhados pelo Bra-
sil. Mas será que todos entendem 
quais são os requisitos para manter 
uma gestão que se destaque diante 
do mercado?

Não é segredo para nenhum 
executivo que um bom primeiro 
passo é estruturar planos de ação, 
promover regras e, claro, controles 
internos para garantir que tudo flua 
conforme o necessário.

Em outras palavras, trata-se de 
apostar em práticas de governança 
corporativa que estabeleçam normas 
para aprimorar a qualidade financei-
ra de uma organização, suas metas 
e, consequentemente, impulsionar 
o crescimento. Porém, como isso é 
possível? Arriscando 100% em uma 
equipe altamente qualificada para o 
time de gestão e na sua respectiva 
interação com os pares.

Afinal, apenas desta forma, as 
empresas conseguem garantir que 
tudo ande conforme os valores mo-
rais, a missão e a visão que regem a 
rotina corporativa. Dentro do depar-
tamento financeiro, por exemplo, a 
solução para um dos grandes desa-
fios dos CFOs e gestores financeiros 
na seniorização da equipe e na estra-
tégia interna passa, invariavelmente, 
pela otimização de processos.

Alcançar a eficiência operacio-
nal já não é mais tão complicado, 
dado a quantidade de fintechs que 

fornecem soluções inteligentes para 
tornar processos excessivamente 
manuais em processos eficientes, 
como é o caso da gestão e confe-
rência de despesas de reembolsos e 
cartões corporativos, por exemplo. 
Além disso, a tecnologia financeira 
funciona também como uma forte 
viabilizadora da governança cor-
porativa e insumo estratégico para 
a área, por meio da vasta oferta de 
dados compilados sobre as despesas 
e custos da empresa.

Após isso, é interessante cons-
truir, desde o começo, uma estru-
tura organizacional que ficará res-
ponsável por estimular os processos 
de transparência na empresa, otimi-
zando recursos internos e, ainda, os 
tipos de políticas que governarão 
cada processo.

Lembrando que a ausência de 
governança corporativa (43,8%) e 
equipes despreparadas (36,7%) são 
alguns dos atuais entraves que mais 
dificultam a implementação de ino-
vação nas empresas, segundo um 
levantamento da consultoria de ino-
vação ACE Cortex. De acordo com o 
estudo, os C-levels e gerentes estão 
cada vez mais envolvidos com as 
temáticas de inovação no ambiente 
empresarial, ao passo que a gover-
nança corporativa tem conquista-
do espaço no planejamento das 
organizações.

Considerada um fio condu-
tor para que a nova cultura de 
compromisso seja implementa-

da no universo empresarial, a 
governança corporativa aliada 
ao compliance, minimiza as frau-
des financeiras e facilita a vida 
do colaborador. Os reembolsos 
são os grandes “vilões” quando 
o assunto é fraude corporativa e 
representam 21% das artimanhas 
empresariais, custando aproxi-
madamente US$2 bilhões às em-
presas americanas todos os anos, 

segundo pesquisa realizada pela 
Chrome River.

Nesse sentido, a partir do mo-
mento em que as práticas de go-
vernança corporativa são capazes 
de converter, sobretudo, princí-
pios básicos em recomendações 
objetivas, as empresas chamam a 
atenção de investidores em poten-
cial, que buscam a participação 
em uma marca de sucesso, que 

disponha de valores e transparên-
cia. E se não bastasse isso, as chan-
ces de sofrer com crises financei-
ras também minimizam, à medida 
que os processos são mais fluidos, 
facilitando a tomada de decisões.

Portanto, compliance e gover-
nança corporativa são conceitos 
complementares e fundamentais, 
uma vez que os escândalos de 
corrupção e fraudes financeiras 

só aumentam. Por isso, aposte em 
práticas que facilitem a tomada 
diária de decisões, isto fará o ne-
gócio não apenas crescer, como se 
consolidar no mercado. Afinal, es-
tas práticas além de preservarem e 
otimizarem o valor econômico da 
empresa a longo prazo, facilitam 
o acesso a recursos e contribuem 
para a qualidade de gestão, longe-
vidade e bem comum. 
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Câmara Municipal realiza audiência Câmara Municipal realiza audiência 
para discutir ciclovias em Montes Clarospara discutir ciclovias em Montes Claros

Debatedores sugerem medidas para agilizar Debatedores sugerem medidas para agilizar 
adoção no Brasiladoção no Brasil

ALMG lança agenda para construção de Estatuto ALMG lança agenda para construção de Estatuto 
da Igualdade Racial em Minasda Igualdade Racial em Minas

GIRLENO ALENCAR

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza hoje (29), às 19 horas 
uma audiência pública para discu-
tir medidas efetivas para ampliar a 
segurança de ciclistas. A proposição 
é do segundo-secretário da Casa, 
vereador Wilton Dias (PTB) e a in-
tenção é ampliar a quantidade de 
ciclovias na cidade. 

Desde agosto de 2021, a Associa-
ção dos Ciclistas de Montes Claros 
realiza o Workshop da Semana do 
Ciclista, com várias palestrar online 
e com foco na cobrança de abertu-
ra de mais ciclovias e ciclofaixas na 
cidade.

O presidente da entidade, Sér-
gio Costa Oliveira explica que des-
de o ano de 2019 foram prometi-
das várias medidas nessa área, mas 
sem serem implantadas. Ele lembra 
que Montes Claros tem aproxi-
madamente 100 mil pessoas com 
bicicletas, dentro da proporção 

brasileira de 1/3 da população ter 
esse equipamento, para atividades 
de trabalho, lazer ou mesmo que 
vai a padaria comprar pão. Porém, 
a infraestrutura ainda deixa a dese-
jar, pois das cinco a seis ciclovias da 
cidade, não existe integração entre 
elas e com isso, o ciclista tem de 
concorrer com carros nas pistas das 
ruas e avenidas da cidade.

A Semana do Ciclista teve início 
com a realização de curso básico 
de primeiros socorros, ministrado 
pelo SAMU e Bombeiros Militares, 
na sexta-feira à noite. No sábado 
foi realizada a atividade prática. 
Ontem, o webinário foi com instru-
ções da Polícia Militar de Trânsito. 
Hoje, será a vez dos Bombeiros Mi-
litares. Amanhã, o Instituto Grande 
Sertão orientará como a prática do 
ciclismo poderá ser feita com cons-
cientização ambiental. Na quinta-
-feira, Renata Falzoni, de São Paulo, 
falou sobre a qualidade de vida das 
cidades e o ciclismo. 

Em sessão de debates no Ple-
nário do Senado na tarde de 
sexta-feira (26), especialistas  fi-
zeram sugestões para agilizar o 
processo de adoção no Brasil. 
Medidas como maior investimen-
to no serviço público, incentivo à 
participação das entidades civis e 
mais divulgação para programas 
de entrega de bebês para adoção 
legal foram algumas das sugestões 
para melhorar o sistema nacional 
de adoção.

O senador Eduardo Girão (No-
vo-CE), autor do requerimento 
para o debate, foi quem dirigiu 
a sessão. Ele informou que, em 
2021, havia mais de 46 mil pre-
tendentes a adotar cadastrados 
em todo o país e menos de 4 mil 
crianças e adolescentes aptos 
para adoção. Para o senador, falar 
em adoção é falar em vida, pois 
“adoção é amor em ação”. Ele la-
mentou a burocracia que envolve 
o processo e disse esperar que 
essas crianças encontrem um lar 
“decente, acolhedor, seguro” e, 
principalmente, amoroso. Girão 
também destacou que o Dia Na-

cional da Adoção é celebrado anu-
almente no dia 25 de maio.

“É um assunto que tem avança-
do, mas precisamos avançar ainda 
mais, pois são vidas que precisam 
desse olhar de carinho. Temos um 
difícil, mas belo desafio pela fren-
te”, declarou Girão.

A senadora Daniella Ribeiro 
(PSD-PB) disse ter a consciência 
da dificuldade dos processos de 
adoção e registrou que é neces-
sário aprofundar a discussão so-
bre o tema. O senador Jorge Seif 
(PL-SC) afirmou que a sessão te-
mática é importante por falar de 
amor e adoção. Para o senador, 
a adoção se torna ainda mais im-
portante quando há em setores 
da sociedade “a defesa intensa de 
temas como o aborto”.

O senador Magno Malta (PL-
-ES) contou que a experiência 
mais maravilhosa que passou, 
“depois de conhecer Deus”, foi 
ser pai adotivo. Emocionado, ele 
disse que adotar é a chance de 
“um homem dar à luz”. O senador 
lamentou a grande fila da adoção 
e afirmou que o filho adotivo 

é que faz bem aos pais, e não o 
contrário. Malta ainda contou que 
três irmãos da sua filha adotiva 
foram entregues a um casal da Itá-
lia que seria pedófilo. Segundo o 
senador, esse caso será levado ao 
Ministério da Justiça e à embaixa-
da da Itália.

“Para quem está doido para 
adotar, a régua não deve ser seu 
cabelo ou a cor do olho. A regra 
deve ser o amor. Eu posso dizer 
que sou um homem privilegiado, 
pois eu adotei”, registrou.

O deputado Paulo Fernando 
(Republicanos-DF) também dis-
cursou durante a sessão. Segundo 
ele, há 104 projetos que tratam 
de adoção tramitando na Câmara 
dos Deputados. O parlamentar la-
mentou a burocracia que envolve 
os processos de adoção e pediu a 
criação de mais varas especializa-
das nos estados.

DESAFIOS

A chefe do Núcleo da Infância 
da Defensoria Pública do Distrito 
Federal, Tatiana Sandy Tiago, de-

Por iniciativa das deputadas Ana 
Paula Siqueira (Rede), Andréia de 
Jesus (PT), Macaé Evaristo (PT) e 
da 1ª vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), Leninha (PT) será lança-
da, amanhã (30), a partir das 9h, 
uma agenda de diálogos para cons-
trução do Estatuto da Igualdade 
Racial no Estado. 

O estatuto já existe em âmbito 
nacional, por meio da Lei Federal 
12.288, de 2010. A norma estabe-
lece o sistema e as principais po-
líticas públicas para a promoção 
da igualdade racial nas áreas de 
saúde, educação, cultura, esporte, 
lazer, liberdade de consciência e 
de crença, acesso à terra e à mo-

radia, ao trabalho e aos meios de 
comunicação.

A agenda por um estatuto em 
Minas Gerais está prevista para o 
período de um ano e a proposta é 
a realização de um amplo debate 
com o objetivo de colher suges-
tões para o documento. Mais que 
isso, as parlamentares pretender 
realizar audiências públicas nas 
comissões relacionadas aos eixos 
do estatuto, assim como visitas 
técnicas. 

O objetivo desta agenda é ma-
pear os marcos normativos antir-
racistas presentes na legislação es-
tadual; e ampliar o debate público 
sobre a temática racial e políticas 
públicas de combate ao racismo.

INICIATIVA COLETIVA

As deputadas que lideram esse 
movimento decidiram iniciar os 
diálogos para a construção de um 
Estatuto Estadual de Igualdade 
em Minas Gerais de forma coleti-
va, assim como já fizeram outros 
estados. A intenção é combater 
a discriminação racial e étnica, 
efetivar a igualdade de oportu-
nidades e o acesso aos direitos 
fundamentais.

Mais que isso, modificar as 
estruturas do Estado, adequar a 
legislação, apoiar as iniciativas 
da sociedade civil e políticas de 
inclusão e ações afirmativas em 
diferentes áreas. (Portal ALMG)

fendeu a importância da adoção 
legal. Ela disse que, na verdade, o 
poder público busca uma família 
para a criança, e não o contrário. 
A defensora explicou que nem to-
das as crianças acolhidas em insti-
tuições estão aptas para a adoção, 
pois é preciso primeiro procurar 
um contato com parentes, para 
uma possível reintegração à família 
biológica. Por isso, pontuou, algu-
mas adoções pretendidas não são 
concretizadas.

Para agilizar o processo de ado-
ção, Tatiana Sandy defendeu mais 
divulgação dos programas de en-
trega de bebês para adoção legal 
e mais investimentos nos serviços 
públicos que tratam do processo 
de adoção. Outra medida sugerida 
seria um incremento na busca ativa 
por pais que querem uma criança 
ou um adolescente fora do perfil 
mais procurado. Conforme a de-
fensora, o prazo para a entrega da 
criança aos pais adotivos, cumpri-
das todas as regras, é de 120 dias. 
No entanto, ponderou, os prazos 
se dilatam, pois não há servidores 
suficientes para atuar nesse serviço 
específico para que a adoção ocor-
ra de “forma mais célere”.

“É possível [o processo de ado-
ção] ser mais rápido. Se não hou-
ver condições de reintegração com 
a família, a criança vai para a ado-
ção. Mas falta pessoal para todo o 
processo”, alertou a defensora.

Desembargador do Tribunal de 
Justiça do Paraná (TJ-PR) e repre-
sentante da Associação dos Magis-
trados Brasileiros (AAMB), Sérgio 
Luiz Kreuz disse que as principais 
causas do acolhimento de uma 
criança são a negligência, o envol-
vimento com drogas ou as ações 
violentas por parte dos pais. Ele 
reconheceu que as crianças mais 
velhas e com irmãos têm mais difi-
culdades de serem adotadas.

Segundo Kreuz, problemas de 
procedimento e de estrutura nas 
varas de infância comprometem a 
celeridade do processo de adoção. 
Ele reconheceu avanços na legis-
lação, mas apontou que ainda há 
muito a fazer. O desembargador 
informou que alguns estados têm 
programas específicos para adoção 
tardia e pediu mais divulgação para 
essas iniciativas. Também defendeu 
mais investimentos nos setores pú-
blicos que tratam da adoção e co-
brou a ampliação dos programas 
de famílias acolhedoras, que cui-
dam das crianças de instituições, 
mesmo não tendo a guarda.

“Cidades com mais de 200 mil 
habitantes têm que ter varas de in-
fância e juventude exclusivas, com 
equipes técnicas capacitadas, o que 
hoje não acontece”, registrou o de-
sembargador.

O juiz Redivaldo Dias Barbosa, 
da 1ª Vara da Infância e Juventude 
do Distrito Federal, ressaltou que a 
entrega voluntária legal é uma rea-
lidade que vem substituindo a ado-
ção fora das previsões legais. Ele 
sugeriu que o Congresso Nacional 
pense em medidas para flexibilizar 
a fila para a adoção, de forma que 
alguns processos sejam agilizados. 
Já a presidente da Associação Civil 
Quintal da Casa de Ana e membro 
da Comissão Estadual Judiciária 
de Adoção Internacional do TJ-RJ, 
Bárbara Toledo, pediu empatia 
com a situação das crianças sem 
lar. Ela também disse que a entrega 
legal é um ato de amor e sugeriu a 
criação de penas para a desobedi-
ência aos prazos legais no processo 
de adoção.

POLÍTICAS PÚBLICAS

A especialista em direito da 
criança Isabely Fontana da Mota, 
pesquisadora do Departamento 

de Pesquisas Judiciárias do Con-
selho Nacional de Justiça (CNJ), 
informou que hoje há cerca de 31 
mil crianças acolhidas no Brasil. 
Segundo ela, o processo de aco-
lhimento de crianças está ligado à 
falta de políticas públicas. O fato 
de a imensa maioria das crianças 
deixadas em abrigos serem de fa-
mílias pobres é, segundo a especia-
lista, uma evidência dessa falta de 
políticas públicas.

De acordo com Isabely Mota, os 
serviços públicos acompanham, de 
forma atenta e “sem julgamento”, 
as mulheres que querem entregar 
seus filhos para adoção. Ela tam-
bém disse que vem crescendo o 
número de adoções de crianças 
acima de dois anos e ressaltou que 
há resultados positivos no uso da 
ferramenta do CNJ que trata da 
busca ativa para crianças fora dos 
perfis mais desejados para adoção.

“O nosso objetivo é sempre fa-
zer um processo de adoção com 
foco na criança, que todas as crian-
ças acolhidas tenham uma família”, 
destacou Isabely.

O presidente da Associação Na-
cional de Grupos de Apoio à Ado-
ção (Angaad), Paulo Sergio Pereira 
dos Santos, que é filho e pai ado-
tivo, também discursou durante a 
audiência. Segundo ele, uma boa 
notícia é que a resistência à adoção 
de crianças negras vem diminuin-
do ao longo dos últimos anos. San-
tos defendeu uma maior presença 
da sociedade civil nos trâmites de 
adoção, como forma de agilizar 
todo o processo, e pediu a criação 
de uma frente parlamentar voltada 
para as políticas de adoção. Promo-
tores, vereadores, servidores públi-
cos e representantes de entidades 
que trabalham com o processo de 
adoção também participaram da 
sessão de debates. (Agência Sena-
do)

O estatuto visa à promoção 
da igualdade racial em 

áreas como saúde, educação, 
cultura, liberdade de crença, 

trabalho e acesso à terra e 
moradia

Questão foi discutida em sessão de debates no Plenário do Senado nesta sexta
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Montes Claros sedia Fórum Desenvolve Montes Claros sedia Fórum Desenvolve 
Sudeste nesta segunda-feiraSudeste nesta segunda-feira

Cimams é parceiro do Fórum Desenvolve SudesteCimams é parceiro do Fórum Desenvolve Sudeste

Comunidade Aarão Comunidade Aarão 
Reis recebe trator Reis recebe trator 
zero da Prefeitura zero da Prefeitura 
de Piraporade Pirapora

O deputado federal Paulo Guedes e o ministro Waldez Góes O deputado federal Paulo Guedes e o ministro Waldez Góes

Montes Claros foi a cidade esco-
lhida para sediar o primeiro Fórum 
Desenvolve Sudeste do Ministério 
da Integração e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR) que acontece hoje 
(29), a partir das 9 horas, no Portal 
de Eventos. A duplicação da BR-251, 
retomada das obras da Vila Olímpica 
de Montes Claros, a construção das 

barragens de Berizal, Congonhas 
e Jequitaí e retorno do projeto luz 
para todos na zona rural são algu-
mas das demanda que serão discu-
tidas durante o fórum.

O Fórum Desenvolve Sudeste, 
que terá a presença dos ministros de 
Minas e Energia, Alexandre Silveira 
e; de Desenvolvimento Regional, 

Waldez Góes visa incentivar e fortale-
cer a participação de representantes 
públicos de estados e municípios, 
da sociedade civil organizada e de 
segmentos econômicos na formula-
ção de ações para a implementação 
de políticas federais de integração e 
desenvolvimento regional. “A idéia é 
começar o Fórum a partir de Minas 

Gerais, vamos lançar o Desenvolve 
Sudeste, com uma visão interiori-
zada. O MIDR vai fazer o debate e, 
em transversalidade, coordenar a 
relação dos municípios com outros 
Ministérios”, afirmou Góes. 

O evento surgiu a partir de uma 
articulação do deputado Paulo Gue-
des (PT) e da Associação dos Muni-

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira 
da Sudene (Cimams) formalizou 
parceria com o Governo Federal 
no 1º Fórum Desenvolve Sudeste, 
que contará com as presenças dos 
ministros da Integração Nacio-
nal, Waldez Góes e; das Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, além 
de todos os secretários da Pasta, 
parlamentares, autoridades locais 
públicas e lideranças de movi-
mentos sociais, trabalhadores e 
produtores rurais.

O convite para participar do 
fórum foi formalizado pelo depu-
tado federal Paulo Guedes, que 
esteve reunido com o presidente 
do Cimams e prefeito de Patis, 
Valmir Morais de Sá, o secretário-
-executivo Thiago Maia e o asses-
sor parlamentar Arnaldo Mendes 
Teixeira. Oportunidade em que 
ficou acertada esta parceria, que 
contará também com as participa-
ções de outros consórcios da re-
gião, Codanorte, Cisrun – Samu 
MacroNorte e Amams.

O Cimams se comprometeu em 
ajudar na mobilização dos muni-
cípios filiados, neste evento cujo 
objetivo é incentivar e fortalecer 
a participação de representantes 

públicos de estados e municípios, 
da sociedade civil organizada e 
segmentos econômicos na formu-
lação de ações e políticas públicas 
de integração e desenvolvimento 
regional implementadas pelo Mi-
nistério da Integração e do Desen-
volvimento Regional (MIDR).

O dirigente do Cimams salien-
tou: “este fórum é muito importan-
te para a nossa região, com a pre-
sença de dois ministros. Teremos 
a oportunidade de pautar algumas 
demandas significativas que ajuda-
rão no desenvolvimento dos nossos 
municípios. Por isso, quero pedir a 
presença de todos os colegas pre-
feitos neste importante encontro, 
cada um dando a sua colaboração e 
construção de ações que contribui-
rão para melhoria dos municípios 
que fazem parte da nossa região”.

O FÓRUM

No período da manhã, serão 
apresentadas as principais ações 
e projetos do MIDR nas áreas 
de proteção e defesa civil, segu-
rança hídrica, desenvolvimento 
regional e territorial e fundos e 
investimentos financeiros. Tam-
bém serão apresentados os ser-

O prefeito Alex César, o secretá-
rio de Desenvolvimento, Desenvol-
vimento Econômico, Agricultura, 
Emprego e Renda (Sedeare), Hélio 
Jr e o vereador Max entregaram, na 
comunidade Aarão Reis, zona rural 
de Pirapora, um trator que será de 
grande utilidade para os agriculto-
res daquela região.

O prefeito que se faz presente 
nas comunidades rurais de Pirapo-
ra, pontuou o trabalho que a ges-
tão vem realizando com benefícios 
pontuais para os pequenos agricul-
tores do município. “Esse é mais 
um maquinário que chega para a 
comunidade rural. Aprovamos re-
centemente o projeto do Cartão 
Feira que beneficiará, ainda mais, 

a nossa Agricultura Familiar. Então 
o nosso trabalho vem de encontro 
com mais investimentos e parcerias 
para o desenvolvimento e melhoria 
das comunidades rurais”, disse o 
prefeito.

Recentemente, o prefeito entre-
gou um veículo zero km e a cons-
trução de duas pontes (passagem 
molhada) para a comunidade Flo-
resta. Já na comunidade do Pernam-
buco, o projeto de calçamento (rua 
de acesso da igreja São Pedro) já foi 
licitado e em breve será realizado a 
ordem de serviço.

O trator foi adquirido por inter-
médio do deputado Federal, Fred 
Costa, que viabilizou o recurso jun-
to a Codevasf. (Ascom PMP)
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cípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), dos Consórcios Intermu-
nicipais da Área Mineira da Sudene 
(Cimams) e  de Desenvolvimento 
Sustentável (Codanorte) e de Urgên-
cia do Norte de Minas (Cisrun Macro 
norte)

Segundo Paulo Guedes, começar 
esse evento pelo Sudeste já teria um 
significado muito especial para todos 
os mineiros. “Mas começar por Mon-
tes Claros, mostra a importância, a 
força que o nosso povo representa 
para o governo e para o nosso presi-
dente”, comentou o deputado.

O ministro destacou, ainda, a 
necessidade de que, cada vez mais, 
sejam formados quadros locais 
para lidar com captação, aplicação 
e prestação de contas dos muni-
cípios em prol da governança - o 
que, segundo ele, também é dever 
do Estado. “Uma recomendação do 
presidente é criar uma política de 
crédito acessível aos pequenos. Não 
pode ser uma política de crédito, na 

qual o pequeno pague mais caro do 
que o grande. Uma nova política de 
crédito nacional deve surgir no se-
gundo semestre, com a participação 
direta dos bancos públicos, de for-
ma mais precisa”, salientou. 

Para Waldez Góes o compro-
misso e a relação da Pasta com os 
municípios brasileiros têm como 
máxima, diminuir as desigualdades 
regionais. “Desde o início da gestão, 
já atendemos diversos prefeitos, 
além de deputados e senadores que 
apoiam os municípios por meio do 
MIDR, com emendas individuais ou 
de bancada. E temos feito esforços 
para manter uma agenda sema-
nal de pagamentos em prol dos 
municípios”. O deputado federal 
Paulo Guedes, faz questão de en-
fatizar que a participação de todos 
os envolvidos é muito importante: 
“venham para Fórum Desenvolve 
Sudeste, dê sua opinião para cons-
truirmos um país melhor”, comple-
tou.

viços prestados pela Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ), empresa pública vinculada ao 
MIDR.

Durante a tarde, equipes técni-
cas ficarão à disposição dos parti-
cipantes do evento, entre os quais 
agentes públicos, privados e orga-
nizações da sociedade civil, para 

tirar dúvidas referentes às ações do 
ministério.

Os Fóruns Estaduais de Desen-
volvimento Regional são uma inicia-
tiva do MIDR e se realizarão ao lon-

go de 2023 em diversos estados do 
País. A primeira edição foi realizada 
em março, na cidade de Macapá, no 
Amapá. (ARTHUR JÚNIOR – Colabo-
rador)
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Providência Divina recebe R$ 200 mil Providência Divina recebe R$ 200 mil 
para execução de projeto Ressignificarpara execução de projeto Ressignificar

Projeto Isac recebe R$ 32 mil para Projeto Isac recebe R$ 32 mil para 
laboratório de informáticalaboratório de informática

Robótica será ofertada no contra turno Robótica será ofertada no contra turno 
das escolas municipaisdas escolas municipais

GIRLENO ALENCAR

A Associação de Resgate da Dig-
nidade Humana Providência Divina 
foi contemplada com verba de R$ 
200 mil para a execução do proje-
to ‘Ressignificar: uma via recíproca 
para (re)construir o viver a vida 2’, 
com a assinatura o Termo de Fo-
mento nº04/2023 pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento So-
cial e pelo Conselho Municipal de 
Assistência Social.

O documento visa ofertar ao 
público alvo, que estejam em vul-
nerabilidade social, 80 vagas em 
ações sociais, visando o incentivo à 
socialização e a convivência comu-
nitária, fortalecimento de relação 
familiar, bem como o desenvolvi-
mento de habilidade e espaço de 
convívio a pessoa com idade entre 
15 e 59 anos.

Com esse fim, o projeto inti-
tulado “Resignificar: uma via recí-
proca para (re)construir o viver a 

vida” compreende-se que a aquisi-
ção de equipamentos e materiais 
permanentes contribuirão para a 
Transformação que ambicionamos, 
uma vez que, irão contribuir nas 
oficinas, aumentando a qualidade 
do serviço tipificado executado, 
garantindo maior conforto, auto-
confiança e sentimento de perten-
ça para os usuários atendidos e da 
equipe técnica responsável pela 
execução do serviço na Entidade. 
Acredita-se ser de suma impor-
tância à valorização dos Serviços 
prestados por meio das parcerias 
do município com as Organizações 
da Sociedade Civil, tendo em vista 
seus pressupostos e os objetivos 
do próprio Serviço de Convivência 
e de Fortalecimento de Vínculos. 
Sendo que, a proposta do plano 
Ressignificar: uma via recíproca 
para (re)construir o viver a vida é 
contribuir para a formação cidadã, 
para a diminuição do número de 
adolescentes, jovens e adultos ex-

postos a situações de risco social, 
proporcionando um ambiente que 
permita o desenvolvimento do 
potencial integrador, visando à va-
lorização da vida e fortalecimento 
do indivíduo na elaboração de um 
projeto de vida.

As atividades consistem em roda 
de conversa com temas relevantes 
às questões presentes na vivencia 
dos usuários, como: mercado de 
trabalho, alimentação, autoco-
nhecimento, conhecimento dos 
direitos e deveres e como aces-
sá-los, vínculos familiares, princí-
pios morais e éticos. Bem como, 
o acolhimento de um profissional 
da Psicologia para quem necessita 
e tiver interesse; Orientação Profis-
sional em grupo/individual, com o 
intuito de auxiliá-los no processo 
de elaboração de currículos, prepa-
ração para entrevista de emprego, 
autoconhecimento e outros; Ofer-
tar um espaço, com a troca de ex-
periências e vivências, assim como 

O Projeto Isac Instituição Social 
de Amor Cristão recebeu R$ 32 mil 
através da parceria com o projeto 
voluntariado Banco do Brasil, apro-
vado pelo Conselho Municipal dos 
Direitos da Criança e do Adolescen-
te-CMDCA, visando o implementar 
o projeto “Projeto Conexão Inclu-
siva, Educativa e Transformadora’’. 
A iniciativa visa implantar um labo-
ratório de informática para atender 
60 crianças e adolescentes em situ-
ação de vulnerabilidade e/ ou risco 
social cadastradas na instituição, 
com o intuito de erradicar o traba-
lho infantil, diminuição de evasão 
escolar em Montes Claros.

Odete Avelino, do Projeto Isac 
explica que tendo em vista a situ-
ação de vulnerabilidade que encon-
tram as famílias atendidas pelo pro-
jeto ISAC, o déficit, evasão escolar 

e o crescente aumento do trabalho 
infantil, violências intrafamiliar, au-
mento dos casos de crianças e ado-
lescentes com transtornos TDAH e 
TEA.

“O projeto visa a inclusão de 
crianças e adolescentes a partir dos 
sete anos de idade nas aulas de in-
formática e sua conexão ao mundo 
digital de forma que possa contri-
buir para o seu desenvolvimento 
psicossocial e  melhorar o rendi-
mento escolar, combater a evasão, 
o déficit e proporcionar a criança  
e adolescentes a  oportunidade de 
alfabetização”, destaca Odete Ave-
lino.

Além do ensino pretende-se 
acompanhar essas crianças e ado-
lescentes através da intervenção 
do serviço social e da psicologia 
para encaminhar as famílias dessas 

à rede de assistência do município.
O laboratório de informática é 

de extrema necessidade nesse novo 
contexto que estamos vivendo, fa-
cilitará o acesso e a conexão desse 
público ao mundo digital, uma vez 
que, suas famílias não possuem 
meios para arcar com professores 
particulares, cursos de formação 
profissional devido à condição eco-
nômica, principalmente nesse tem-
po pós-pandemia da Covid-19 onde 
as vulnerabilidades agravaram. Este 
projeto vem ao encontro deste 
público, oportunizando inclusão 
digital, socialização e melhor rendi-
mento escolar e possibilitando uma 
preparação para futuro ingresso 
dos adolescentes no mercado de 
trabalho como jovem aprendiz após 
os 15 anos que é a idade máxima 
que o projeto acompanha. (GA)

Oferecer tecnologia de ponta 
no aprendizado aos estudantes 
do Sistema Municipal de Ensino. 
Esse é o objetivo de uma parceria 
entre a Secretaria Municipal de 
Educação e o Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG). 
O lançamento da parceria contou 
com a presença dos 80 estudan-
tes que serão beneficiados (40 da 
Escola Municipal Vidinha Pires 
e outros 40 da Escola Municipal 
Mestra Fininha), matriculados no 
6°, 7° e 8° anos do Ensino Funda-
mental. A parceria integra o Pro-

grama de Escola Ampliada (PEA) 
do Município, que oferece aos 
estudantes intervenção (antigo 
reforço escolar) nos conteúdos 
de Língua Portuguesa e Matemáti-
ca, além de atividades esportivas 
e artísticas no ambiente escolar.

Na ocasião, a secretária muni-
cipal de Educação, Rejane Veloso 
Rodrigues destacou a importân-
cia da parceria que possibilitará 
os estudantes terão acesso a ino-
vações tecnológicas no contratur-
no escolar. “Acreditamos que será 
muito válido, traduzindo-se num 

divisor de águas na vida de vocês. 
Aproveitem, é gratuito e tenho 
certeza que irão corresponder à 
altura; ainda mais que é dentro 
da proposta de uma escola em 
tempo integral, em que vocês 
estudantes terão a oportunida-
de também de estarem em con-
tato com profissionais aqui do 
IFNMG, de rara competência. São 
profissionais e alguns estudantes 
aqui do Instituto, muito bem pre-
parados para oferecerem monito-
ria, e cabe a vocês terem compro-
misso e vontade de aprender”, 

reforçou.
O diretor-geral do campus 

do IFNMG, Renato Afonso Cota 
Silva, destacou a importância da 
parceria com o município e que 
a instituição de ensino superior 
também está comprometida com 
o fortalecimento da região, atra-
vés de iniciativas desta natureza. 
“Oferecemos uma educação pú-
blica com a oferta de projetos 
de pesquisa e extensão. Nossos 
equipamentos são modernos e de 
ponta e disponíveis num espaço 
que é público, mas não gratuito, 

já que a sociedade está pagan-
do por tudo isso”, salientou, ao 
acrescentar que os estudantes 
do Sistema Municipal de Ensino 
terão acesso à programação de 
games, computadores de última 
geração, impressoras de terceira 
dimensão (3D) e máquina de cor-
te a laser. A ideia é que eles apren-
dam brincando, de forma criativa 
e divertida, desenvolvendo a pro-
gramação de jogos, exercitando o 
raciocínio lógico, o planejamento 
e a resolução de problemas, al-
cançando a alfabetização digital.

Num primeiro momento será 
oferecido o curso de ‘My Code’, 
através de oficinas destinadas ao 
desenvolvimento do pensamento 
computacional por meio da pro-
gramação em blocos e robótica 
educacional. Outro curso será o 
‘Jovens Inventores’, que será uma 
iniciação tecnológica no contexto 
da prototipagem por meios digi-
tais. Cada curso possui duração 
de 30 horas e será desenvolvido 
num período de 40 dias, com au-
las as terças-feiras, de 13h20 as 
17h.
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garantir o acesso à informação, 
prestar orientações e ofertar os 
devidos encaminhamentos; Desen-
volvimento do convívio familiar e 

comunitário; Mobilização para a ci-
dadania e forma de intervenção so-
cial planejada por meio de oficinas 
que crie situações desafiadoras, 

estimule e oriente os usuários na 
construção e reconstrução de suas 
histórias e vivências individuais e 
coletivas, na família e no território.
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Santa Casa recebe incentivo para Santa Casa recebe incentivo para 
procedimentos cirúrgicos cardiovascularesprocedimentos cirúrgicos cardiovasculares

Seis hospitais do Norte de Minas entram no Seis hospitais do Norte de Minas entram no 
Projeto OtimizaSUSProjeto OtimizaSUS

Programa Saúde aos Montes é lançado em Programa Saúde aos Montes é lançado em 
Montes ClarosMontes Claros

Montes Claros quer Norte de Minas cobrindo Montes Claros quer Norte de Minas cobrindo 
despesas da rede de saúdedespesas da rede de saúde

GIRLENO ALENCAR

A Santa Casa de Montes Claros 
contará com R$ 227.584,19 de incen-
tivo financeiro para os procedimen-
tos cirúrgicos de alta complexidade 
cardiovascular, conforme processo: 
202/2023 – modalidade: inexigibili-
dade de licitação 040/2023. O recur-
so provém de repasse do Estado e 
terá vigência é de 12 meses contados 
da assinatura até maio de 2024. 

No SUS a assistência ao paciente 
com doença cardiológica está previs-
ta na Portaria de Consolidação nº 2, 
de 28 de setembro de 2017 - Conso-
lidação das normas sobre as políticas 
nacionais de saúde do Sistema Úni-
co de Saúde - Anexo XXXI - Política 
Nacional de Atenção Cardiovascular 
de Alta Complexidade (Origem: PRT 
MS/GM 1169/2004), que institui a 
Política Nacional de Atenção Cardio-
vascular de Alta Complexidade.

A Portaria SAS/MS nº. 210 de 15 
de junho de 2004 estabelece as nor-
mas de habilitação das Unidades de 

Assistência em Alta Complexidade 
Cardiovascular e dos Centros de 
Referência em Alta Complexidade 
Cardiovascular. A Portaria SAS/MS n° 
1.846, de 21 de novembro de 2018 
atualiza critérios para habilitação de 
hospital como Centro de Referência 
em Alta Complexidade Cardiovascu-
lar. No ano de 2015 a Secretaria de 
Estado da Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) observou a necessidade 
de reorganização da programação da 
cardiologia hospitalar de alta com-
plexidade na Programação Pactuada 
Integrada de Minas Gerais (PPI/MG).

As motivações para esse estudo 
foram às distorções nos custos mé-
dios das formas de organização da 
cardiologia hospitalar, a presença de 
recursos macroalocados sem forma 
de organização e origens definido 
e a concentração de recursos em 
determinadas regiões de saúde. 
Em julho de 2015 foi formado um 
grupo SES/COSEMS para estudar a 
nova programação da cardiologia e 
rede de assistência em alta comple-

xidade cardiovascular.
Foi feita uma análise dos custos 

médios, por município de atendi-
mento, considerando a produção 
de cada prestador, e uma análise 
da cobertura da assistência cardio-
lógica nas regiões de saúde compa-
rado a outros estados, a resolubi-
lidade dos serviços credenciados 
em cada forma de organização e 
a adequação da programação da 
cardiologia com o Plano Diretor 
de Regionalização (PDR). Visto que 
a Portaria SAS/MS nº. 210 de 15 
de junho de 2004 propõe apenas 
parâmetros de nº de cirurgias/hos-
pital foi então proposto um novo 
parâmetro por forma de organiza-
ção considerando a base popula-
cional. A Deliberação CIB-SUS/MG 
nº 2.223, de 18 de novembro de 
2015, aprovou os novos parâme-
tros e custos médios da Programa-
ção Pactuada Integrada de Minas 
Gerais para as formas de organiza-
ção alta complexidade de cardiolo-
gia hospitalar.

A partir deste mês, seis hospitais 
da macrorregião de Saúde Norte es-
tão sendo integrados à segunda onda 
do Projeto OtimizaSUS, iniciativa vin-
culada ao Módulo Valor em Saúde da 

Política de Atenção Hospitalar do Es-
tado de Minas Gerais (Valora Minas). 
A iniciativa, que vem sendo imple-
mentada desde o segundo semestre 
de 2021 pela Secretaria de Estado de 

Saúde de Minas Gerais (SES-MG), in-
veste na modernização do complexo 
hospitalar do Estado e no fomento à 
utilização de metodologias de gestão 
da qualidade e eficiência.

O Programa Saúde aos Montes 
foi lançado ontem, em montes cla-
ros. Em evento no Espaço Sagara-
na, no bairro Ibituruna. O objetivo 
do programa é promover uma cul-
tura de vida saudável, impactando 
positivamente na prevenção e no 
cuidado das doenças crônicas. O 

programa será realizado em 22 
polos, distribuídos por todas as 
regiões da cidade, que promove-
rão atividades físicas e práticas 
integrativas/complementares, com 
total acompanhamento dos bene-
ficiados.

O evento foi das 8 horas ao 

meio-dia, com shows musicais; 
Práticas Integrativas e Comple-
mentares em Saúde (acupuntu-
ra, auriculoterapia, Yoga, Reiki, 
massoterapia, tai-chi chuan, es-
calda pés, apresentação de fito-
terápicos); Práticas de Atividade 
Física; Práticas de Atividade Física 

Inclusiva; Estações de serviços 
em saúde (avaliação e orientação 
nutricional, vacinação, avaliação 
odontológica, aferição de pressão 
arterial e medição de glicemia, 
escuta e aconselhamento psicoló-
gico, oficinas de arteterapia); Es-
tação com orientações do Grupo 

Amor Down; Estação com corte de 
cabelo e penteados; Espaço recre-
ativo para crianças.

O programa ocorre no mo-
mento em que a saúde publica 
municipal enfrenta seu momento 
mais critico, desde a morte de uma 
criança de quatro meses que não 

encontrou pediatras para atendê-
-lo. Por sinal, hoje as 14 horas, o 
prefeito Humberto Souto promove 
reunião com os prefeitos do norte 
de minas para convence-los a aju-
dar no pagamento da rede especia-
lizada de saúde de montes claros e 
que atende todo Norte de Minas.

O município de Montes Claros, 
gestor macrorregional de saúde 
quer que todos os municípios do 
Norte de Minas ajudem a bancar a 
rede pública de saúde que atende 
toda região. Para isto, o prefeito 
Humberto Souto se reunirá com 
os prefeitos da região hoje (29), 
as 14h30, na sede da Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) quando apre-
sentara aos prefeitos e secretários 
municipais de Saúde do Norte de 
Minas um estudo da Associação dos 
Hospitais Filantrópicos de Minas 
Gerais (Federassantas) e Colegiado 
dos Secretários Municipais de Saú-
de de Minas Gerais (Cosems-MG) 

sobre a coparticipação dos municí-
pios no financiamento da rede SUS 
em Montes Claros. A macrorregião 
norte possui 86 municípios e nove 
microrregiões assistenciais de saú-
de ocupa uma área de aproximada-
mente de 122 mil km² e tem popu-
lação de pouco mais de 1,5 milhão 
de habitantes. Essa região é caracte-
rizada por possuir baixa densidade 
demográfica de 12,6 hab/km2, in-
tensa desigualdade social e exten-
sas áreas rurais, que impactam na 
gestão, organização da assistência, 
promoção e prevenção da saúde.

Esta coparticipação foi ofertada 
em 2010, mas os municípios do 
norte de minas recusaram na épo-

ca, com alegação de que Montes 
Claros já é referencia de alta com-
plexidade de todo norte de minas 
pelo SUS e recebe recursos com 
este objetivo. Um dos objetivos 
é resolver a falta de pediatras em 
Montes Claros. No ano de 2008, a 
Secretaria de Estado de Saúde de 
Minas Gerais (SES/MG), com a fi-
nalidade de organizar a atenção da 
Urgência e Emergência no Estado, 
propôs a construção da Rede de 
Atenção de Urgência e Emergência 
na Macrorregião Norte de Minas 
Gerais (RAUE/MNMG), implantada 
a partir de 2008. A escolha da ma-
crorregião ocorreu em função das 
características da mesma: extensão 

territorial, dificuldade de acesso, 
fragmentação das ações, desigual-
dade na alocação de recursos e ele-
vada taxa de mortalidade em anos 
potencias de vida perdidos por 
morte prematura.

Já a gestão da RAUE/MNMG 
ficou a cargo da Comissão Inter-
gestores Bipartite Macrorregional 
(CIB-M), em parceria com o Com-
plexo Regulador (CR), constituído 
pela Central de Regulação Assisten-
cial (CRA) e pela Central de Regu-
lação do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (CRUE-SAMU). 
Em 2009, foi constituído o Comitê 
Gestor da UE como uma Câmara 
Técnica da CIB-M. O CG2 é o es-

    ALTA COMPLEXIDADE

O hospital é referencia em alta complexidade no Norte de Minas
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A inclusão de mais 44 instituições 
de saúde no OtimizaSUS, sediadas em 
37 municípios mineiros, está prevista 
na Deliberação 4.184 e na Resolução 
8.758, aprovadas dia 16 de maio pela 
Comissão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS). 
Para a implantação do projeto, es-
tão previstos R$ 43,4 milhões de 
investimento. Desse total, R$ 75 mil 
será valor fixo a ser repassado a cada 
instituição de saúde que aderir ao 
projeto. Outro valor, variável, de R$ 
83 mil, será repassado aos hospitais, 
dependendo do cumprimento das 
etapas e indicadores de implantação 
da metodologia.

Nesta segunda onda do projeto, 
estão sendo contemplados hospitais 
microrregionais que possuem leitos 
totais do SUS maior ou igual a 100 
unidades, registrados no Cadastro 
Nacional de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES). Nesse contexto, as 
instituições norte-mineiras que pas-
sam a integrar o OtimizaSUS são: 
Hospital Universitário Clemente de 
Faria e o Hospital das Clínicas Dr. 
Mário Ribeiro, sediados em Montes 
Claros; Hospital Municipal Senhora 
Santana, de Brasília de Minas; Hos-

pital Santo Antônio, de Taiobeiras; 
Hospital Regional de Janaúba, e o 
Hospital Dr. Moisés Magalhães Frei-
re, de Pirapora. Na primeira onda, 
iniciada em dezembro de 2021, fo-
ram inseridos hospitais estaduais e 
macrorregionais. Em Montes Claros 
foram selecionados o Hospital Arol-
do Tourinho, Santa Casa e o Hospital 
Dilson Godinho.

A terceira onda do projeto vai 
contemplar hospitais microrregio-
nais que possuam leitos totais do SUS 
menor que 100 e maior ou igual a 50, 
conforme registro no CNES. Do Nor-
te de Minas, vão participar da terceira 
fase sete instituições: Hospital Muni-
cipal Dr. Oswaldo Prediliano Santana, 
de Salinas; Hospital Municipal de Bo-
caiúva; Fundação de Assistência So-
cial de Janaúba (Fundajan); Unidade 
Mista Municipal Dr. Brício de Castro 
Dourado, sediada em São Francisco; 
Hospital Municipal de Januária; Hos-
pital Afrânio Augusto Figueiredo, de 
Grão Mogol e o Hospital Municipal 
de Francisco Sá.

O coordenador de Atenção à Saú-
de da Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros, João 
Alves Pereira, explica que “a inserção 

dos hospitais no OtimizaSUS deverá 
ser formalizada até junho, por meio 
do preenchimento de termo de ade-
são, contemplando dois eixos do 
projeto: O Programa Nacional de 
Gestão de Custos, o que deverá ser 
comunicado ao Ministério da Saúde; 
e adesão ao eixo da Metodologia de 
Grupo de Diagnósticos Relaciona-
dos”.

Ao aderirem ao projeto, os hos-
pitais e as secretarias municipais de 
saúde passarão a integrar a Platafor-
ma SES-MG de Monitoramento Hos-
pitalar, pela metodologia de Grupos 
de Diagnósticos Relacionados. Os 
hospitais receberão incentivo finan-
ceiro para a aquisição da Licença do 
Sistema Agrupador da Metodologia 
de Grupos de Diagnósticos Relacio-
nados. Em junho os hospitais deve-
rão fazer a aquisição da licença do 
software e do Sistema de Gerencia-
mento de Banco de Dados. A partir 
de julho, será iniciada a qualificação 
dos analistas de informações em saú-
de; implantação da codificação nos 
hospitais, além de estruturação e ma-
nutenção de banco de dados. A qua-
lificação dos gestores das instituições 
de saúde terá início em agosto. (GA)

paço de discussão e implementação 
das ações do sistema da UE presi-
dido pelo coordenador Estadual 
da Urgência e Emergência, sendo 
composto por aproximadamente 60 
pessoas entre titulares e suplentes. 
Seus integrantes são gestores esta-

duais e municipais de saúde; coor-
denadores das Unidades Regionais 
de Saúde; prestadores de serviços; 
profissionais e técnicos de saúde; 
policiais militares, do corpo de 
bombeiros e representantes do con-
trole social da macrorregião. (GA)



Montes Claros, segunda-feira, 29.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

Reurb regulariza casas no bairro Reurb regulariza casas no bairro 
Canelas de mais de 1Canelas de mais de 100 familias00 familias

Coleta seletiva será fomentada nas Coleta seletiva será fomentada nas 
escolas de Montes Clarosescolas de Montes Claros

Estudantes vivenciam Estudantes vivenciam 
trânsito em minicidade trânsito em minicidade 
na campanha Maio na campanha Maio 
AmareloAmarelo

Aproximadamente 100 familias 
carentes residentes no bairro ca-
nelas estão recebendo a documen-
tação de sua casa, construída na 
época pelo programa Habitat Bra-
sil. O prefeito Humberto Souto as-
sinou a regularização fundiária ur-
bana na modalidade social. “Após 
a instauração do procedimento, 
os titulares de direito real, con-
frontantes e eventuais terceiros 
interessados foram notificados, 
e não opuseram impugnação no 
prazo legal. A demais foram pra-
ticados todos os atos necessários, 
e foi constatado pela Comissão 

de Regularização Fundiária que o 
procedimento não possui defeitos 
e nulidades, estando apto para de-
cisão final”.

As casas sociais do Canelas fo-
ram construídas no ano de 2000 
as margens dos córregos Bicano e 
vargem grande, que foram urbani-
zados e abrigou famílias carentes 
que viviam em área de risco. Na 
época, os moradores do bairro ca-
nelas chegaram a protestar contra 
a presença destes moradores no 
local, mas depois foi apaziguado. 
Agora estas famílias recebem a es-
critura do imóvel.

Foi dada a largada para mais 
uma edição do Circuito Ambien-
tal, uma iniciativa da 3Rs Soluções 
Sustentáveis, galpão de recicla-
gem localizado na região leste da 
cidade. A ação conta com parce-
rias de escolas, da CSN Cimentos 
Brasil e da Prefeitura de Montes 
Claros, por meio das secretarias 
de Educação (SME), Serviços Ur-
banos (SSU) e Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA).

O tema do projeto é “O poder 

da coleta seletiva na transforma-
ção de vidas”, e divulga a coleta 
seletiva em escolas da cidade de 
maneira dinâmica e lúdica. Nesta 
edição o circuito ambiental pas-
sou de 7 para 17 escolas atendi-
das. Sempre ao final do circuito as 
turmas campeãs da coleta seletiva 
são levadas ao Parque Estadual da 
Lapa Grande, onde assistem pa-
lestras de educação ambiental e 
conhecem trilhas.

O vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos, Guilherme 

Guimarães, aprova a iniciativa e 
pondera que quanto mais a co-
leta seletiva e a valorização dos 
catadores avançam, mais a cidade 
caminha para a sustentabilidade. 
O secretário de Meio Ambiente da 
Prefeitura, Soter Magno, reafirma 
que os estudantes são agentes 
multiplicadores da preservação 
do meio ambiente. “Quanto mais 
se investe neles, mais se contribui 
para um mundo melhor e de na-
tureza preservada”, conclui. (As-
com PMMC)

Através de brincadeiras com 
velotrol e patinete, alunos do Co-
légio Marista São José aprenderão 
sobre respeito à vida e segurança 
no trânsito, com a mediação da 
MCTrans.

Estudantes de 5 anos viven-
ciam situações de trânsito em 
minicidade como encerramento 
da Campanha Maio Amarelo. Eles 
aprenderão sobre respeito à vida 

e segurança no trânsito, com a 
mediação da MCTrans

Para encerrar a Campanha 
Maio Amarelo, os alunos da Edu-
cação Infantil do Colégio Marista 
São José Montes Claros participa-
rão de uma simulação de trânsito 
amanha (30), às 7h, na Vila Maris-
ta, uma minicidade com constru-
ções em alvenaria, ruas e faixas de 
pedestres.

As crianças participarão de 
uma formação com a mediadora 
da MCTrans Viviane Tanure. Ela 
abordará, por meio de jogos e 
brincadeiras, as regras de trânsi-
to, dicas de prevenção de aciden-
tes nas ruas e nas estradas e ainda 
vai coordenar uma oficina onde 
os alunos vão confeccionar placas 
de sinalização e aprender sobre 
seus significados.
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

PM prende três PM prende três 
condutores por dirigir condutores por dirigir 
embriagados no Norte embriagados no Norte 
de Minasde Minas

Duas pessoas ficam feridas em acidente entre Duas pessoas ficam feridas em acidente entre 
moto e caminhão em Montes Clarosmoto e caminhão em Montes Claros

Ônibus de turismo que Ônibus de turismo que 
seguia de Recife para São seguia de Recife para São 
Paulo sai da pista na BR-251Paulo sai da pista na BR-251

Imagens religiosas são encontradas Imagens religiosas são encontradas 
pela PC dentro de mata em Coração pela PC dentro de mata em Coração 
de Jesusde Jesus

Homem é preso suspeito de torturar ex-companheira em Homem é preso suspeito de torturar ex-companheira em 
MontalvâniaMontalvânia

No início da manhã de ontem 
(28), a Polícia Militar Rodoviá-
ria, durante Operação Trânsito 
Seguro realizada no km 299 da 
rodovia MGC-135, em Mirabela, 
abordou um motociclista que 
após o teste de etilômetro ficou 
constatado a concentração de 
0,38 mg/l. 

A outra prisão foi registrada 
no km 21 da LMG-653, em Mon-
tes Claros. De acordo com os mi-
litares, após realizar o teste em mo-
torista que conduzia um veículo de 
passeio foi constato concentração 
de 0,70 mg/l.

Na tarde de sábado (27), no km 
356 da MGC-135, em Montes Cla-

ros. De acordo com os militares, 
um motorista de 75 anos foi preso 
depois que realizou o teste de eti-
lômetro e constatou constatado a 
concentração de 0,36 mg/l.

Diante do fato os motoristas e 
o motociclista foram presos em 
flagrante e entregues a Delegacia 
de Polícia Civil de Montes Claros.

Duas pessoas ficaram feridas em um acidente entre uma motoci-
cleta e um caminhão no bairro Alcides Rabelo, em Montes Claros, na 
tarde de sábado (27).

Imagens de um circuito interno de segurança mostram o momento 

em que o motociclista atinge a lateral traseira do caminhão, que rea-
lizava uma conversão à direita. O acidente foi na Avenida Governador 
Magalhães Pinto.

Os dois ocupantes da moto foram socorridos por uma Unidade 

de Suporte Avançado do Samu e levados para a Santa Casa e Hos-
pital Universitário. O piloto, de 19 anos, estava consciente e sofreu 
traumatismo cranioencefálico. O garupa, de 18, foi socorrido com 
suspeita de fratura no braço.

Um acidente com um ônibus de 
turismo foi registrado na BR-251, 
em Francisco Sá, na noite de sex-
ta-feira (26). Segundo informações 
do Corpo de Bombeiros, o veícu-
lo seguia de Recife (PE) para São 

Paulo e saiu da pista na altura do 
km-440.

O ônibus transportava 45 pesso-
as e de acordo com os bombeiros, 
não houve feridos. Os militares si-
nalizaram o trânsito e atuaram com 

medidas preventivas de controle e 
risco de incêndio.

A empresa responsável pelo 
ônibus informou que todos os ocu-
pantes seguiram viagem em outro 
veículo.

Várias imagens sacras de me-
tal foram encontradas no meio 
de uma mata por moradores da 
região de Macaúba, zona rural do 
município de Coração de Jesus; 
segundo a Polícia Civil, foi através 
de uma ligação, que os policiais 
chegaram até os objetos católicos.

Ainda segundo a PC, o local era 
difícil acesso, uma mata fechada, 
que ficava perto de uma estrada 
vicinal e cerca de um quilômetro 
de distância da rodovia LMG-654; 
assim que os policiais chegaram 
no local, encontraram várias ima-
gens religiosas de tamanhos dife-

rentes, chegando a um metro de 
altura.

Aproximadamente 12 imagens 
de santos e também peças sacras, 
como crucifixos foram achadas; ob-
jetos muito comuns de se ver em 
cemitérios. A Polícia Civil informou, 
que todo o material foi recolhido 

com a ajuda da prefeitura munici-
pal, que cedeu um transporte para 
levar as imagens até a delegacia.

Ainda de acordo com a PC, 
ainda não se sabe, se as imagens 
foram furtadas ou roubadas de 
algum local. O caso, está sendo 
investigado.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
cumpriu na sexta-feira (26), manda-
do de prisão preventiva, expedido 
para um homem, de 55 anos, in-
vestigado por descumprimento de 
medida protetiva e crime de tortura, 
praticado contra sua ex-companhei-
ra, no município de Montalvânia, na 
região Norte do estado. O suspeito 
foi localizado e preso no município 

de Itapeva, pela PC da cidade de Ex-
trema, no Sul de Minas Gerais.

A prisão do homem ocorreu após 
trabalho conjunto entre a Delegacia 
Polícia Civil em Montalvânia e Agên-
cia de Inteligência da Regional em 
Januária, que fizeram buscas s e lo-
calizaram o suspeito

RELATO DE AGRESSÕES - O cri-

me aconteceu em 19 de março deste 
ano; o homem teria descumprido as 
medidas protetivas de urgência; se-
gundo apurado, ele teria arrombado 
a janela da casa da vítima, entrou 
no local e tentado sufocá-la usan-
do um travesseiro. Depois, o sus-
peito usou uma faca para ameaçar 
a mulher e a torturou a noite toda.

A investigação apontou que, ini-

cialmente, as agressões acontece-
ram dentro da casa, porém, algum 
tempo depois ele a levou para fora 
do imóvel e passou agredi-la com 
tapas e socos; nesse momento, ela 
conseguiu fugir, correu pelas ruas 
e acionou a polícia.

As agressões resultaram em es-
coriações por todo o corpo dela, 
inclusive na cabeça. Além disso, 

ela teve um dedo do pé quebrado 
durante os atos de violência. Após 
o crime, o suspeito fugiu e não foi 
localizado.

INVESTIGAÇÃO E PRISÃO - O 
delegado Theles Bustorff, respon-
sável pela investigação disse que 
instaurou um Inquérito Policial e 
representou pela prisão do sus-

peito por descumprimento de 
medida protetiva e pelo crime de 
tortura. “Assim que o mandado foi 
expedido realizamos diligências 
para prendê-lo, contudo, não ob-
tivemos sucesso, pois ele havia se 
mudado da cidade”, esclarece.

O homem encontra-se à dispo-
sição da Justiça no Sistema Prisio-
nal.

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
O

L
Í
C

I
A

 
C

I
V

I
L



Montes Claros, segunda-feira, 29.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 9RegiOnal

Programa Água Doce atende comunidade Programa Água Doce atende comunidade 
rural do Paiol, em Riacho dos Machadosrural do Paiol, em Riacho dos Machados

TJMG se reúne com presidentes das TJMG se reúne com presidentes das 
subsecções da OABsubsecções da OAB

A comunidade rural do Paiol, no 
município de Riacho dos Machados, 
é mais uma localidade no Norte de 
Minas beneficiada pelo Programa 
Água Doce, realizado em parceria 
pelo Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento sus-
tentável (Semad) e a União. O sis-
tema irá produzir até 14 mil litros/
dia de água limpa e própria para 
o consumo humano, abastecendo 
gratuitamente cerca de 50 famílias 
da comunidade. Até o momento, 
já são 34 sistemas implantados em 
Minas Gerais no âmbito do progra-
ma, dos quais 14 estão em pleno 
funcionamento e os demais em fase 
de finalização técnica para início de 
operação.

O Subsecretário de Gestão Am-
biental e Saneamento, Rodrigo 
Franco, ressaltou durante a sole-
nidade, realizada na sexta-feita, a 
importância de ampliar o acesso 
à água potável nas comunidades 
rurais do Estado de Minas Gerais. 
“Por meio do programa Água Doce 
é possível estabelecer uma política 
permanente de acesso à água, ga-
rantindo a melhoria da qualidade 

de vida da população”, disse. A 
previsão é de que 69 sistemas de 
dessalinização de água sejam im-
plantados em comunidades rurais 
do semiárido mineiro até dezembro 
deste ano, concluindo a primeira 
etapa do programa.

A solenidade contou ainda com 
a presença da Defesa Civil Estadual 
(Cedec), representada pelo Tenente 
Coronel Carlos Eduardo Lopes e o 
Capitão José Ocimar, do Subsecre-
tário de Gestão Ambiental e Sanea-
mento, Rodrigo Franco e do Diretor 
de Administração e Finanças do Ins-
tituto Mineiro de Gestão das Águas 
(Igam), Anderson do Carmo Diniz. 
Cerca de 200 moradores, além do 
Prefeito Ricardo da Silva Paz e do 
presidente da Câmara Municipal, 
Aquiles Marcos Machado represen-
taram a comunidade de Riacho dos 
Machados.

O prefeito Ricardo da Silva des-
tacou a importância desses sistemas 
na região do semiárido Mineiro 
para reforçar o abastecimento de 
água nas comunidades rurais. “O 
município de Riacho dos Machados 
avança na qualidade de vida da po-
pulação, principalmente na comu-

nidade de Paiol, com um sistema 
de dessalinização que eleva a qua-
lidade da nossa água”, pontuou. O 
Tenente Coronel Carlos Eduardo 
Lopes ressaltou a importância do 
avanço das obras. “Trata-se de um 
programa que estava paralisado 
desde 2012 e que hoje já é realida-
de nos municípios mineiros”, disse.

“Nossa perspectiva agora é avan-
çar para uma segunda fase do pro-
grama, com a implantação de mais 
30 sistemas de dessalinização no 
seminário mineiro. No que depen-
der do Governo do Estado, Minas 
Gerais continuará sendo referência 
na gestão dos sistemas de dessali-
nização, mobilização social e sus-
tentabilidade ambiental”, finalizou 
Franco.

Para execução do programa em 
Minas Gerais, o Estado firmou con-
vênio com a união em 2012, mas 
somente em 2020, o programa saiu 
do papel. O PAD conta com investi-
mento no R$ 25.354.231,27 sendo 
R$ 15.449.809,80 provenientes do 
MDR, e R$ 9.904.421,47 disponibi-
lizados pelo Governo de Minas. No 
fim do ano de 2021 foi aprovado 
pelo atual governo o aumento do 

Os presidentes das subsecções 
da ordem dos advogados do Bra-
sil de Coração de Jesus, Espinosa, 
Manga e São João do Paraíso no 
Norte de Minas participaram da 
reunião em Belo Horizonte com o 
presidente do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais, desembargador 
José Arthur de Carvalho Pereira 

Filho, para tratar de demandas e 
fortalecer o diálogo entre o Poder 
Judiciário estadual e a entidade.  
Durante o encontro, realizado 
no prédio da Corregedoria-Geral 
de Justiça, em BH, foram tratadas 
questões relacionadas à criação de 
varas especializadas, nomeação de 
juízes, disponibilização de novos 

servidores e temas relacionados a 
obras e inaugurações de novos fó-
runs. Participaram 32 presidentes 
de subseções.

No encontro, foi aberto um es-
paço para diálogo dos advogados 
presentes. A reunião desta quarta-
-feira também contou com a pre-
sença do presidente da OAB/MG, 

valor de contrapartida do Estado, 
passando de R$ 1.544.980,97 para 
R$9.904.421,47, garantindo a exe-
cução das obras.

O sistema de dessalinização é 
a estação de tratamento da água 

salobra do poço, que após passar 
por todas as etapas se torna potável 
e adequada ao consumo humano. 
O dessalinizador utiliza o processo 
de osmose inversa, no qual mem-
branas semipermeáveis, que fun-

cionam como um filtro retiram da 
água salobra a quantidade de sais 
imprópria para consumo, produ-
zindo dois efluentes, o permeado 
- água dessalinizada - e o concen-
trado. (Ascom/ Sisema)
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O Sistema irá produzir até 14 mil litros de água por dia, abastecendo cerca de 50 famílias

Sérgio Leonardo. “É uma mode-
lagem nova que estamos criando, 
mais democrática, atendendo, em 
bloco, diversas subseções da OAB e 
consequentemente a advocacia. Na 
verdade, os pleitos que eles recla-
mam, em muito se assemelham a 
uma região e outra, então achamos 
por bem fazer essas respostas em 
bloco, de modo a atendermos mais 
advogados e gastarmos menos tem-
po para efetivamente darmos essas 
respostas”, disse o presidente do 
TJMG, desembargador José Arthur 
Filho. 

O presidente da OAB/MG, Sér-
gio Leonardo, agradeceu ao TJMG 
pela oportunidade e considerou a 
importância de ouvir todas as de-
mandas das subseções. “Para nós é 
muito importante termos a oportu-
nidade de sermos ouvidos e termos 
retorno, seja ele positivo ou nega-
tivo. Mas esse respeito de sermos 
recebidos e ouvidos, nos é muito 
claro e revela o respeito à advoca-
cia”, ressaltou.  Durante o encontro 
e antes da apresentação de deman-
das, o gerente do Centro de Infor-
mações para Gestão Institucional 
(Ceinfo) do TJMG, Luís Cláudio de 
Souza Alberto, apresentou infor-

mações sobre a Central Lapidar de 
Monitoramento Integrado, Inteli-
gência e Inovação da Corte mineira 
aos advogados presentes. 

Foram tratadas, como exemplo, 
informações sobre o funcionamen-
to do local, composto por espaço 
físico, e trabalhos feitos por meio 
do Lapidar, como produção de 
painéis, relatórios, análises e su-
gestões de diretrizes. O presidente 
José Arthur Filho esclareceu aos 
advogados que toda definição es-
tratégica, como instalação de varas, 
é baseada em dados objetivos que 
norteiam as medidas do Tribunal, 
conhecidas por meio do espaço 
inaugurado em 2021. 

A Central Lapidar é uma área de 
coleta e tratamento de dados e in-
formações de maneira estratégica, 
permitindo o diagnóstico preciso 
e a tomada ágil e eficiente de deci-
sões. No encontro, também foram 
citadas informações sobre o Pro-
grama Pontualidade, instituído em 
outubro de 2018 com o objetivo de 
tornar mais célere a prestação ju-
risdicional, em regime de coopera-
ção, nas unidades jurisdicionais da 
Justiça de Primeiro Grau que apre-
sentem elevado acervo processual 

pendente de atos judiciais e de ofí-
cio; e sobre o Núcleo de Justiça 4.0, 
competentes para atuar em apoio 
às unidades judiciárias do Estado 
em cooperação no processamento 
e julgamento de ações.

Além do presidente do TJMG, 
desembargador José Arthur de 
Carvalho Pereira Filho, e do presi-
dente da OAB/MG, Sérgio Leonar-
do, participaram da mesa de honra 
a juíza auxiliar da Presidência do 
TJMG, Marcela Maria Pereira Ama-
ral Novais; os juízes auxiliares da 
Presidência, Thiago Colnago Ca-
bral e Eduardo Gomes dos Reis; 
o secretário de governança em 
gestão estratégica do TJMG, Gui-
lherme Augusto Mendes do Valle; a 
vice presidente da OAB/MG, Ângela 
Parreira de Oliveira Botelho; a vice-
-presidente da Caixa de Assistência 
dos Advogados de Minas Gerais, 
Vanja Honorina, representando o 
presidente da entidade, Gustavo 
Chalfun; e a chefe de gabinete da 
Presidência da OAB/MG, Tassiana 
Valim. Também esteve presente o 
diretor da Diretoria Executiva de 
Engenharia e Gestão Predial (Den-
gep), Marcelo Junqueira. (Ascom 
TJMG)
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Gaspar promete um grande trabalho a Gusmão, caso ele concorde em demitir Marê. 
Marê comenta com Júlio que teme que Gilda e Gaspar atentem contra Gusmão e Iolan-
da. Odete foge com as roupas de Violeta, e Popó apresenta a artista a Wanda. Violeta con-
voca Catarina para ser sua nova assistente pessoal. Orlando elogia o trabalho de Adélia 
como enfermeira. Iolanda disfarça para Marê sobre a visita de Gaspar à alfaiataria. Ansel-
mo manipula Lucília e Verônica. Gaspar comunica a Gilda que Gusmão demitirá Marê.

Renata questiona Fábio sobre a paternidade de Lui. Jenifer se oferece para ajudar 
Hugo com o seu trabalho. Dora conversa com Wilma. Hugo tenta seduzir Jenifer, 
que se enfurece. Dora exige que o reality termine, Lui decide ficar no Refúgio. Wilma 
se despede do filho. Jenifer desabafa com Kate. Sol fica desconcertada na presença 
de Ben. Vitinho decide ficar com Wilma na mansão. Theo dá um carro de presente 
para Jenifer. Yuri encontra os perfis de algumas possíveis vítimas de Theo, e Jenifer 
fica animada. Duda tenta arrumar um encontro entre Ben e Sol. Jenifer fica furiosa 

com o presente de Theo e decide devolvê-lo.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Aline conta a Daniel sobre a conversa que teve com Irene. Aline teme pela se-
gurança de Isabel. Isabel pede dinheiro a Antônio em troca da carta que Aline lhe 
escreveu. Aline conta a Caio que Antônio está desviando a água de suas terras. Caio 
presenteia Aline com um drone. Kelvin observa Ramiro com Isabel. Silvério co-
munica a Antônio que Caio tem direito a parte correspondente à herança da mãe. 
Irene pede a Petra que prejudique a colheita de Aline. 

Na disputa pelo banco da praça central, o Lado Vila ganha o jogo contra o Lado 
Torre. Os perdedores devem tirar uma foto elogiando os vencedores. Alex se recusa 
a tirar a foto dos perdedores, mas Romeu diz que ele precisa cumprir. Hélio convida 
Rômulo/Romeu para a sala dele. Hélio alega que o garoto tem potencial nos esportes e 
propõe que ele treine no CEC. Através das câmeras de segurança, Glaucia e Fred flagram 
Dimitri com a gangue Pedalzera aprontando no mercado. Bernardo diz a Leandro que 

construir no Lado Vila é provocação à família Campos e que, se for agir assim, ele está fora do negócio. Julieta encontra 
novamente com Romeu na fonte. Romeu revela a Julieta que a família dele não vai gostar se ele anunciar que vai treinar 
no CEC, mas que pretende dar um jeito.

Zé Neto x Anitta: nova treta nos 
bastidores é exposta e cantor conta tudo 
que viveu com a popstar: “Mal educada”

‘As coisas não estão bem...’: Viúva de Erasmo 
Carlos faz desabafo sofrido sobre morte do 
cantor

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Viúva de Erasmo Carlos, Fernanda 
Esteves detalhou como tem enfrenta-
do os dias sem o artista. E fez um rela-
to desconcertante sobre uma atitude 
que a fez sofrer. Saiba!

Erasmo Carlos morreu em novem-
bro de 2022, aos 81 anos de idade, 
vítima de um quadro de paniculite 
complicada por sepse de origem 
cutânea. Ainda muito abalada, a vi-
úva do cantor, Fernanda Esteves, 
publicou um longo desabafo em sua 
rede social, onde fez uma revelação 
impactante.

“Acabei de jogar fora as coisas do 
seu último café da manhã em casa, e 
meu coração está doendo. Não deu 
mais para mantê-las aqui, mas olhar 
os pacotes de biscoito, a geleia pela 
metade e as duas últimas fatias de 
pão no saco, tudo fazia sentido para 

mim, acredita amor...”, assumiu.

“Eu sei, eu sei que pode parecer 
um sinal de que as coisas não estão 
bem deixar isso ali por mais de 7 
meses, mas é que meu amor, é um 
pouco de você, e eu fico querendo 
me agarrar a qualquer poeira sua que 
tenha ficado”, desabafou.

VIÚVA DE ERASMO CARLOS AS-
SUME DIFICULDADE EM RETOMAR 
A VIDA APÓS MORTE DO ARTISTA

Fernanda Esteves, que já assumiu 
ter negligenciado hábitos de higiene 
após a morte do marido, agora dei-
xou claro que está tendo dificuldades 
em retomar a rotina depois da perda. 
A mulher do artista explicou como 
fez para se desfazer dos restos do úl-
timo café da manhã de Erasmo.

“Prendi a respiração como quem 
precisa tomar um remédio amargo 
com um saco azul nas mãos, peguei 
tudo e coloquei dentro dele, soltei 
o ar, prendi outra vez e levei tudo 
até a lixeira”, contou. E lamentou: 
“Prender a respiração não deixou o 
momento menos amargo”.

Fernanda então explicou que 
mesmo após ter tomado a decisão 
de jogar os alimentos no lixo, cogi-
tou voltar atrás. “Estou aqui sentada 
pensando se devo correr lá, pedir 
perdão, pegar tudo de volta e colocar 
no lugar... quem disse que a esperan-
ça é a última que morre, certamente 
não conhecia nosso amor. O amor é 
o último morre e a esperança é bur-
ra... e eu ainda tenho um resto de 
esperança. Te amo, Vido!”, encerrou 
o desabafo desconcertante.

O cantor sertanejo Zé Neto, da 
dupla com Cristiano, atualizou os fãs 
com novidades da treta com Anitta e 
confessou que tudo começou antes da 
polêmica com a tatuagem íntima e Lei 
Rouanet!

Zé Neto e Anitta protagonizaram 
uma das maiores tretas entre famosos 
dos últimos anos, após o cantor ser-
tanejo detonar a popstar durante um 
show, o que gerou duras consequên-
cias e até investigações sobre o valor do 
seu cachê. Mas você sabia que tem uma 
história secreta por trás de todas as crí-
ticas à tatuagem íntima da cantora?

Quem nos conta isso é o próprio 
Zé Neto, que recentemente dividiu 
opiniões com uma tatuagem gigante. 
Segundo o cantor revelou ao programa 
Chupim, da rádio Metropolina FM, sua 
mágoa com Anitta começou há alguns 
anos, enquanto ambos faziam um 

show na cidade de João Monlevade, 
em Minas Gerais.

Tudo começou quando eles se apre-
sentaram antes de Anitta e a equipe da 
cantora pediu alguns equipamentos 
emprestados para a sua apresentação, 
querendo inclusive que mudassem o 
palco para que ficasse melhor para a 
famosa.

“A equipe técnica dela chegou e 
pediu para mudar toda montagem, em 
cima da hora. Liguei para o meu produ-
tor, que disse que não era para mudar 
nada. A gente já estava emprestando 
tudo. Não satisfeita, ela subiu no palco 
com tudo apagado. Não usou uma lâm-
pada, de birra”, disparou o cantor.

O parceiro de Cristiano também 
expôs um estresse vivido com a equi-
pe de Anitta, que segundo ele acabou 
reclamando do barulho que a dupla 
estava fazendo em seu camarim: “Ba-

teram na porta, de forma muito mal 
educada, perguntando sobre o som, 
porque a Anitta estava no camarim do 
lado”, reclamou.

ANITTA FALAVA MAL DE ZÉ NETO, 
GARANTE CANTOR

Ainda durante a entrevista, Zé Neto 
confessou o que o deixou mais chatea-
do nessa história toda: o fato de Anitta 
supostamente ter o detonado pelas 
costas nessa ocasião. A ‘fofoca’ chegou 
aos ouvidos do sertanejo por um mo-
torista, que contou tudo que ouviu da 
popstar:

“A gente entrou na van e o moto-
rista perguntou se éramos amigos da 
Anitta. A gente respondeu que sim e 
ele alertou que ela estava falando mui-
to da gente, que a gente era mal edu-
cado, maus profissionais. Aquilo ficou 
no meu coração, eu sou uma pessoa 
rancorosa”, desabafou.
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Pepa sobre Cruzeiro x Grêmio na Pepa sobre Cruzeiro x Grêmio na 
Copa do Brasil: 'É uma final'Copa do Brasil: 'É uma final'

Atlético-MG adota estratégia para Atlético-MG adota estratégia para 
nacionalizar marca nacionalizar marca 

Presidente do América-MG sobre impasse Presidente do América-MG sobre impasse 
com Cruzeiro: 'Guerra de narrativas' com Cruzeiro: 'Guerra de narrativas' 

Seleção: convocação tem 5 novidades e Seleção: convocação tem 5 novidades e 
jogadores de Fla, Flu e Palmeiras jogadores de Fla, Flu e Palmeiras 

F1: Verstappen lidera de F1: Verstappen lidera de 
ponta a ponta e vence ponta a ponta e vence 
corrida marcada por chuva corrida marcada por chuva 

O Cruzeiro empatou com o Flamengo, 
por 1 a 1, na noite desse sábado (27/5), no 
Maracanã, pela oitava rodada do Campeo-
nato Brasileiro. Na coletiva de pós-jogo, o 
treinador Pepa ressaltou que as atenções da 
Raposa já estão voltadas para a partida contra 
o Grêmio, pelas oitavas de final da Copa do 
Brasil.

“O que nós podemos prometer é dar a 
vida. O nosso foco é já no Grêmio. É descan-
sar bem, recuperar bem, e vamos encarar esse 
jogo como uma final, porque é uma final, pon-
to final. É a volta, é na nossa casa e já estamos 
muito focados nesse jogo. Portanto, aqui já foi, 
já passou”, disse o treinador do Cruzeiro.

Pepa falou, ainda, do desempenho da equi-
pe no jogo contra o Flamengo, destacando as 
diferenças de desempenho nos dois tempos.

“Sentimos que fizemos uma segunda parte 
de grande nível mesmo. Agora já foi. Foi um 
ponto, é importante somar pontos. Aquilo que 
aconteceu na primeira parte, marcamos muito 
cedo e recuamos, nós não recuamos porque 
quisemos, houve méritos do Flamengo e inca-
pacidade da nossa parte de condicionar mais”, 
explicou.

Cruzeiro e Grêmio se enfrentam na quar-
ta-feira (31/5), às 20h, pelo jogo de volta das 
oitavas de final da Copa do Brasil. A partida 
será disputada no Mineirão.

A ida, na Arena do Grêmio, terminou em 1 
a 1. Como a competição não tem o gol qualifi-
cado como critério de classificação, o time que 
ganhar está nas quartas de final. Em caso de 
empate, a decisão vai para os pênaltis. (Su-
peresportes)

Galo. O apelido é um sinôni-
mo com o Atlético-MG e utilizado 
em grande parte do tempo para 
se referir ao time, principalmente 
fora de Minas Gerais. E a partir 
desta sexta-feira (26), o apelido 
ganha ainda mais peso. 

Através de seu site oficial, o 
Atlético-MG lançou um novo po-
sicionamento da marca, dando 
ênfase no apelido mais tradicio-
nal do clube na campanha “Galo, 

uma paixão cada vez mais nacio-
nal”.

De acordo com o clube, Galo 
será utilizado com mais frequên-
cia para reforçar a presença na-
cional do Atlético-MG em busca 
de mais torcedores.

No vídeo de apresentação da 
campanha, com várias imagens 
da Arena MRV, o apelido do clube 
é utilizado duas vezes, enquanto 

Atlético-MG não é citado. A única 
menção mais próxima ao nome 
oficial acontece quando os tor-
cedores são chamados de atleti-
canos.

A ação faz parte de um traba-
lho para a nacionalização da mar-
ca. Para isso, o clube contratou o 
publicitário Nizan Guanaes para 
gerenciar o projeto que terá du-
ração de seis meses.  

No último mês, duas pesquisas 

sobre o tamanho das torcidas fo-
ram publicadas.

No levantamento feito pela 
Quaest/Itatiaia/CNN, divulgado 
no dia 10 de abril, o Galo é o 
dono da quinta maior torcida do 
Brasil, ao lado do Cruzeiro, com 
5% da preferência nacional.

Já na sondagem do instituto 
AtlasIntel, publicada no dia 25 de 
abril, o Atlético surge em oitavo, 
com 4,3%.

SLOGAN “COM SIMPATIA” 
NÃO AGRADA TORCEDORES

Durante a semana, uma pro-
paganda sobre o lançamento da 
Arena MRV foi veiculada em emis-
soras da TV. Nela, o clube falava 
sobre acolher torcedores ao novo 
estádio do clube e afirmava que o 
Atlético é “o time mais simpático 
do Brasil”. 

No entanto, o slogan não agra-

dou aos torcedores, que fizeram 
duas críticas nas redes sociais, 
no tom de “Vocês não conhecem 
o clube” e “Simpático? Eu quero 
que a gente apelide esse estádio 
de Inferno Alvinegro”.

Após as críticas, o vídeo foi 
alterado e passou a citar o Galo 
como “o time mais que cresce no 
país”, sem grandes menções ao 
acolhimento como no primeiro 
vídeo. (Superesportes)

Na última segunda-feira (21/5), 
a Raposa jogaria contra o Cuiabá 
no Horto pela sétima rodada do 
Campeonato Brasileiro, mas o 
local do jogo foi alterado para a 
Arena do Jacaré, em Sete Lagoas. 

Em entrevista coletiva nesta 
sexta-feira (26/5), Salum negou 
que o Cruzeiro não tenha sido 
informado sobre a impossibilida-
de de utilizar o estádio. O clube 
celeste chegou a emitir nota criti-
cando a decisão do América.

“O América-MG se manteve 
neutro e não falou nada até ago-

ra, porque não queríamos entrar 
em uma guerra de narrativas. 
A guerra de narrativas desgasta 
todo mundo. O América-MG só 
tem uma história, que é a história 
verdadeira. O América-MG não faz 
versão. O América-MG fala sempre 
a verdade. Isso não é disputa, não é 
briga”, disse.

De acordo com o mandatário 
alviverde, a decisão foi baseada 
em questões técnicas: “No dia 3, 
avisamos ao Cruzeiro que teríamos 
problemas para realizar esse jogo. 
A decisão foi totalmente técnica, 

não foi política nem clubística. Não 
tínhamos plantado, como não plan-
tamos até hoje, a grama de inverno. 
O campo não suporta.”

“No dia 10 foi comunicado 
oficialmente que não ia ter jeito 
mesmo. O Cruzeiro ficou procu-
rando estádio e não conseguiu. 
Recebi telefonemas de todos os 
patrocinadores do Cruzeiro, pa-
trocinadores do América e da 
CBF. O Cruzeiro pressionou a 
CBF para obrigar a gente, mas a 
decisão era técnica”, reforçou. 
(Superesportes)

A lista de jogadores convocados 
para a seleção brasileira foi divul-
gada na manhã deste domingo 
(28) pela CBF. O técnico interi-
no Ramon Menezes incluiu cinco 
novidades na relação: os laterais 
Vanderson e Ayrton Lucas, o za-
gueiro Nino, o meia Joelinton e o 
atacante Malcom - desses, somen-
te Malcom já tinha sido convoca-

do antes. 
Entre os 23 convocados, sete 

atletas jogam no Brasil: três do 
Palmeiras ( Weverton, Raphael Vei-
ga e Rony), dois do Fluminense 
(Nino e André) e dois do Flamen-
go (Ayrton Lucas e Pedro).

O Brasil entra em campo nos 
dias 17 e 20 de junho para enfren-
tar Guiné e Senegal, respectiva-

mente, em Barcelona (ESP) e Lis-
boa (POR), em jogos amistosos. 

Neymar ficou mais uma vez 
fora da lista, pois ainda se recupe-
ra de uma cirurgia no tornozelo. 
Para o ataque, Ramon convocou 
Richarlison, Rodrygo e Vini Jr, 
além de Pedro e Malcom.

 Ramom Menezes, que também 
é treinador da seleção sub-20, foi 

o responsável pela lista, enquanto 
a entidade não define quem será 
o novo comandante.

O treinador viajou ao Rio mes-
mo durante o Mundial sub-20 
disputado na Argentina. No últi-
mo sábado, a seleção brasileira 
sub-20 bateu a Nigéria por 2 a 0 e 
garantiu vaga nas oitavas de final 
como líder do grupo.

 SELEÇÃO: VEJA A LISTA DE 
CONVOCADOS 

Goleiros - Alisson (Liverpool), 
Ederson (Manchester City) e Wever-
ton (Palmeiras).

Laterais - Danilo ( Juventus), Van-
derson (Monaco), Alex Telles (Sevilla) 
e Ayrton Lucas (Flamengo).

Zagueiros - Ibañez (Roma), Éder 

Militão (Real Madrid), Marquinhos 
(PSG) e Nino (Fluminense).

Meio-campo - André (Fluminen-
se), Bruno Guimarães (Newcastle), 
Casemiro (Manchester United), Jo-
elinton (Newcastle), Lucas Paquetá 
(West Ham) e Raphael Veiga (Pal-
meiras), (Tottenham), Rodrygo (Real 
Madrid), Roni (Palmeiras) e Vini Jr  
(Real Madrid).  (Superesportes)

O holandês Max Verstappen, da 
Red Bull, não deu chance aos adver-
sários, liderou de ponta a ponta e 
venceu o GP de Mônaco da Fórmula 
1 neste domingo (28). O bicampeão 
mundial largou na pole position e 
venceu tranquilamente.

Verstappen agora chega a 144 
pontos e aumenta a vantagem na 
liderança do campeonato mundial. 
É a quarta vitória do holandês na 
temporada.

O espanhol Fernando Alonso, da 
Aston Martin, e o francês Estaban 
Ocon, da Alpine, completaram o pó-

dio. O heptacampeão Lewis Hamil-
ton, da Mercedes, fez a melhor volta 
da corrida.

LARGADA

A largada do GP de Mônaco foi 
protocolar. Nas primeiras filas, nada 
mudou. Os carros que estavam mais 
atrás tiveram dificuldades nos pri-
meiros metros, e houve pequenas 
colisões.

O alemão Hulkenberg, da Haas, 
foi punido em cinco segundos por 
bater na Williams de Logan Sargeant.

Após a primeira volta, Sergio Pé-
rez, vice-líder do campeonato mun-
dial, já foi aos boxes para colocar 
pneus duros. Ele largou em último 
depois de bater no muro no Q1 no 
sábado.

CHUVA CAUSA CONFUSÃO

A corrida prosseguia normalmen-
te até a volta de número 52, quando 
a chuva chegou em parte da pista 
de Mônaco.

Fernando Alonso, que estava em 
segundo, foi para os boxes e colo-

cou pneus médios. Verstappen, lí-
der, colocou pneus intermediários. 
Pouco depois, a chuva aumentou, 
ficou intensa, e Alonso foi obrigado 
a parar também na volta 56 e trocar 
para intermediários.

Muitos pilotos tiveram difi-
culdades e houve muitas batidas. 
Stroll colidiu e precisou abandonar. 
Magnussen chegou a parar em uma 
parte da pista, teve dificuldade para 
chegar aos boxes, trocou o bico do 
carro e saiu da pista novamente. 
(Superesportes)
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Felixlândia sediará etapa do ‘Eu Viro Felixlândia sediará etapa do ‘Eu Viro 
Carranca para Defender o Velho Chico’Carranca para Defender o Velho Chico’

IFNMG de Montes Claros foi palco de IFNMG de Montes Claros foi palco de 
lançamentos de fogueteslançamentos de foguetes

No sábado (3/6), de 8h as 11h, 
os municípios de Felixlândia e 
em outras três cidade da Bahia, 
Pernambuco e Alagoas serão to-
mados por uma programação 
cultural intensa, que celebra a 
10ª edição da campanha ‘Eu Viro 
Carranca para Defender o Velho 
Chico’, uma iniciativa do Comitê 
da Bacia Hidrográfica do Rio São 
Francisco (CBHSF). Cada uma das 
cidades desenvolveu uma pro-
gramação especial para marcar o 
Dia Nacional em Defesa do Velho 

Chico.
Dentre as atividades estão o 

lançamento do Programa Muni-
cipal de Coleta Seletiva do muni-
cípio e apresentações culturais, 
como do grupo de alunos da Es-
cola Municipal Dona Maria Sofia, 
apresentação da poesia vencedo-
ra com o tema sobre o rio São 
Francisco, apresentação de dança 
por um grupo de alunos da E. M. 
‘Dona Maria Sofia’, apresentação 
de Repentistas por alunos da 
Rede Municipal de Ensino.

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais no campus de 
Montes Claros foi palco de lan-
çamentos de foguetes em con-
junto com as avaliações da Olim-
píada Brasileira de Astronomia 
e Astronáutica (OBA). O cam-
pus se tornou uma espécie de 
epicentro local do entusiasmo 
científico e da exploração espa-
cial. A competição contou com 
a presença de 48 alunos, que 
participaram da avaliação teóri-
ca e de 21 alunos que lançaram 
os foguetes, demonstrando seus 
conhecimentos em astronomia e 
astronáutica. O clima era de ex-
pectativa e animação, à medida 
que os jovens estudantes mos-
travam suas habilidades e paixão 
pelo universo.

O momento mais aguardado 
foi o lançamento dos foguetes 

na Mostra Brasileira de Foguetes 
(MOBFOG). Três equipes dos 
cursos superiores do campus - 
Engenharia Química, Engenha-
ria Elétrica e Ciência da Compu-
tação - foram responsáveis pelos 
lançamentos e competiram en-
tre si para ver quem alcançaria 
a maior distância. A equipe da 
Ciência da Computação conquis-
tou o primeiro lugar, lançando 
um foguete que atingiu a distân-
cia de 156 metros. A equipe da 
Engenharia Química não ficou 
muito atrás, alcançando uma dis-
tância de 109 metros. Já a equi-
pe da Engenharia Elétrica fez um 
lançamento de 96 metros.

Os participantes e espectado-
res foram unânimes em afirmar 
que o evento foi inspirador e 
deixou a todos maravilhados 
com o potencial dos jovens cien-

tistas e engenheiros do Campus 
Montes Claros. “Estamos extre-
mamente orgulhosos dos nos-
sos alunos e de suas conquistas. 
Essa competição proporcionou 
uma experiência prática valiosa, 
além de estimular o interesse 
pela ciência e pela exploração 
espacial”, declarou o professor 
Marcos Aurélio Carvalho, res-
ponsável pelo evento.

A OBA e a MOBFOG são ini-
ciativas importantes para des-
pertar vocações científicas e 
incentivar o estudo da astrono-
mia e da astronáutica entre os 
estudantes brasileiros. Eventos 
como esse reforçam a impor-
tância do investimento em edu-
cação e na formação de novos 
talentos que contribuirão para 
o avanço científico e tecnológico 
do país. (Ascom IFNMG)
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